
presidente do partido, João
Pauli, com experiência, con-
duziu a reunião com entusi-
asmo que lhe é peculiar. Elei-
ção faz assim: com ânimo,
apresentando propostas.

PARTIDO VERDE
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no Interior do Estado de São
Paulo, destacando-se o seu
Teatro. “Ao comemorarmos os
120 da construção desse pré-
dio, também comemoramos os
150 anos dos imigrantes que,
vindos da Itália, ajudaram a
construir Piracicaba, São Pau-
lo e o Brasil”, afirma Dorizotto.
Vem muito trabalho pela frente.

ITALIANOS

O Partido Verde (PV) em Pi-
racicaba esteve reunido no
sábado (20), com um café
da manhã coletivo como se
faz de costume em reuniões
do Diretório Municipal. O

Pedro Vicente Maurano, Anto-
nio Geraldo Dorizotto, o Chum-
binho, Palmiro Romanini e Ju-
liano Dorizotto, durante encon-
tro para iniciar um planeja-
mento de divulgação dos tra-
balhos históricos da Socieda-
de Italiana de Mútuo Socorro,
cujo prédio, na rua Dom Pe-
dro I, é um dos monumentos

A Tribuna

REUNIÃO
Sob a presidência do verea-

dor Wagnão (CID), a Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba reúne-se hoje
(25), a partir das 19h. Se puder,
você, cidadão, pode e deve com-
parecer, visitar a Casa de Leis e,
assim, apreciar o trabalho dos 23
nobres representantes do povo pi-
racicabano cujos mandatos se en-
cerram dia 31 de dezembro próxi-
mo. A maioria vai disputar a ree-
leição. Aliás, 22 disputarão, pois o
vereador Paulo Campos é pré-can-
didato a prefeito pelo Podemos.

AMOPORTO
A Associação dos Amigos da

Rua do Porto, que reúne comer-
ciantes e em toda a região, está
organizando um jantar festivo
para amanhã, no Porto da Praia.
É mais um avanço para que, a
exemplo da Avenida Paulista em
São Paulo, acabe se tornando
uma entidade administradora
do local, que é histórico, turísti-
co e tem tudo a ver com a beleza
e encanto do rio Piracicaba.

ELEIÇÕES — I
A pré-campanha em Piraci-

caba está acelerada e acirrada.
Enquanto uns comemoram par-
tidos somados outros lamentam
partidos diminuídos. O “já ga-
nhou” de hoje é um retrato do
que foi em 2004, quando o então
candidato Barjas Negri (PSDB),
nos três por cento em pesquisa,
acabou derrotando o então de-
putado estadual Roberto Morais
(PPS) que chegava a quase 70 por
cento das intenções de voto.

ELEIÇÕES — II
Piracicaba tem, para este

ano, sete pré-candidatos a pre-
feito, desfilando, pela ordem al-
fabética: Alex Madureira (PL),
Barjas Negri (PSDB), Bebel (PT),
Helinho Zanatta (PSD), Luciano
Almeida (PP), Paulo Campos
(Podemos) e Wilson Trindade
(partido?). Até agora, constam
como vice: Erik Gomes com Alex
e Tozão com Campos. Será dispu-
ta de gigantes, mas as nuvens não
param de um e de outro lado, com
ventos e tempestades à vista.
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EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

REALIZAREALIZAREALIZAREALIZAREALIZA

EVENTOEVENTOEVENTOEVENTOEVENTO     SOBRESOBRESOBRESOBRESOBRE

INCLUSÃOINCLUSÃOINCLUSÃOINCLUSÃOINCLUSÃO

DEDEDEDEDE     ALUNOSALUNOSALUNOSALUNOSALUNOS

COMCOMCOMCOMCOM TEA TEA TEA TEA TEA
A 3A 3A 3A 3A 3

Contabilistas comemoram o seu dia
e Sindicato enaltece os profissionais
O presidente do Sindicato dos Contabilistas de Piracicaba e Região (Sincop), Fabiano
Ravelli, e sua diretoria Diretoria de 2024 a 2026 homenageiam os profissionais
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As atividades comemorativas
estão programadas para o segun-
do semestre do ano com a entrega
oficial da outorga em agosto e Jan-
tar Festivo do Contabilista do Ano
2024, eleito esta semana, Alexan-
dre Ferezini. Uma nova exposição
com obras de humor do artista
gráfico Erasmo Spadoto, que é con-
tabilista de formação, entre outras
atividades. O Sincop - Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba e região
representa profissionais de 21 cida-
des além de Piracicaba, são elas
Águas de São Pedro, Anhembí, Ca-
pivari, Charqueada, Cordeirópolis,
Corumbataí, Elias Fauto, Ipeúna,
Iracemápolis, Mombuca, Pereiras,
Rafard, Rio Claro, Rio das Pedras,
Saltinho, Santa Gertrudes, Santa
Maria da Serra, Santa Rosa do Vi-
terbo, São Pedro, Tietê e Torrinha.
Mensagem especial na A9

Piracicaba vai a
Sorocaba para
lançamento do
Dia do Desafio

A Prefeitura de Piracicaba
estará representada pela Selam
(Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras) no Encon-
tro Regional do Dia do Desafio,
que acontece hoje (25), no Sesc
de Sorocaba. Os funcionários da
Selam Paulo César Fortunato dos
Santos e Ataly Marques partici-
pam do evento, que marca o lan-
çamento do Dia do Desafio 2024,
que acontecerá em 29 de maio. O
encontro será aberto com a pa-
lestra de abertura o tema: Mobi-
lidade em Transformação e Co-
munidades Saudáveis. Haverá
mesa de discussão com aborda-
gem de vários outros assuntos.

ENCONTRO DE CIPEIROS — O 2º Encontro de Cipeiros fez parte das atividades do
Dia Mundial em Memória às Vítimas de Acidentes de Trabalho, neste 28 de abril. A7
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Existe uma data estabelecida
para o dia do juízo final?

Pouco antes de seu martí-
 rio, Jesus proferiu um ser-
mão profético no Monte

das Oliveiras (Mateus 24:1-31;
Marcos 13:1-27 e Lucas 21:5-36),
onde comentou vários aconteci-
mentos que iriam afetar a Hu-
manidade. Alguns já ocorreram,
mas a previsão de uma grande
tribulação que ainda deverá
acontecer é preocupante. A dou-
trina espírita esclarece que este
evento não se refere ao extermí-
nio da população humana, mas
o final de mais um ciclo evoluti-
vo, conforme já ocorreu com ou-
tras civilizações que nos prece-
deram. Além disso, a morte físi-
ca é apenas um retorno ao mun-
do espiritual, permitindo ao Es-
pírito uma preparação para as
novas reencarnações na Terra.
Durante uma entrevista, o Espí-
rito Emmanuel, através do mé-
dium Chico Xavier (Revista Boa
Vontade, Ano 1, nº 4, outubro
de 1956), citou que cada civiliza-
ção obedece a um período evolu-
tivo de 28.000 anos. Às duas
últimas, lemuriana e atlântica,
serviram de base para a atual, a
civilização ariana. No momento,
encontramo-nos no último está-
gio do nosso período evolutivo e,
assim como Lemúria e Atlântida
que desapareceram, permitindo
o florescimento de uma socieda-
de mais evoluída, a próxima será
mais fraterna, porque esta é uma
determinação de Jesus: "Bem-
aventurados os mansos, porque
eles herdarão a terra" (Mateus,
5:5). Esta transformação faz
parte da lei de destruição, pois,
é necessário que tudo se des-
trua para renascer e se regene-
rar; é importante que possamos
compreender que o significado
de destruição neste caso, é a
transformação com objetivo de
renovação e melhoramento dos
seres vivos (KARDEC, A. O Li-
vro dos Espíritos, cap.6).

Com relação à data do "juí-
zo final" ou a "abominação que
causa a desolação", citada pelo
Mestre Galileu, o médium Chico
Xavier anunciou em um progra-
ma televisivo de grande audiên-
cia na TV Tupi de São Paulo (Pro-
grama Pinga-fogo, 1971), que a
Terra será um mundo regenera-
do por volta de 2057, significan-
do que nesta data, já teremos
atravessado o período mais difí-
cil para a Humanidade. Contu-
do, quando questionado acerca
de quando ocorreria o "juízo fi-
nal", Jesus respondeu que "este
dia e hora ninguém sabe, nem os

Jesus CristoJesus CristoJesus CristoJesus CristoJesus Cristo
apresentou umaapresentou umaapresentou umaapresentou umaapresentou uma
visão otimistavisão otimistavisão otimistavisão otimistavisão otimista
acerca daacerca daacerca daacerca daacerca da
HumanidadeHumanidadeHumanidadeHumanidadeHumanidade
futurafuturafuturafuturafutura

anjos dos céus, nem o Filho, mas
unicamente meu Pai". (Mateus,
24:36). É conveniente salientar
que muitas profecias servem
para alertar sobre eventos que
podem ou não acontecer, depen-
dendo de nossa conduta. Foi o
caso do profeta Jonas, que con-
seguiu evitar a destruição de
Nínive, ao convencer os assírios
a se penitenciarem de suas ini-
quidades (Jonas, 1:2; 3:2; 4:11).

Embora possa ser conside-
rado, por alguns, que o prognós-
tico do sermão profético é injus-
to e doloroso, devemos analisar
o comentário do Espírito Emma-
nuel, sobre "os conflitos cruéis,
as perseguições, os séculos de
escravidão do homem, na explo-
ração e no rebaixamento do pró-
prio homem, a conquista sangui-
nolenta de povos laboriosos e
pacíficos, a rapinagem sobre co-
munidades indefesas, a pirata-
ria impune ao longo dos mares,
as fogueiras do ódio, em nome
da fé, eliminando vidas precio-
sas, o banditismo afidalgado e
os múltiplos delitos que injuria-
ram a dignidade humana nos
dez últimos séculos, e pergunte-
mos a nós mesmos como deveri-
am ser os frutos de nossa pró-
pria sementeira". (XAVIER, F. C.
Nascer e Renascer. Introdução).
Felizmente, após ter retornado ao
mundo espiritual e recebido as
almas dos mártires cristãos, na
época do imperador Nero, Jesus
apresentou uma visão otimista
acerca da Humanidade futura
(XAVIER, F. C. Há 2000 anos,
cap. 6. Pelo espírito Emmanuel).
Ele esclareceu que "quando as
instituições terrestres reajusta-
rem a sua vida na fraternidade e
no bem, na paz e na justiça, de-
pois da seleção natural dos espí-
ritos e dentro das convulsões re-
novadas da vida planetária, or-
ganizaremos para o mundo um
novo ciclo evolutivo, consolidan-
do, com as divinas verdades do
Consolador, os progressos defi-
nitivos do homem espiritual" .

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

José Renato Nalini

Aquilo que até há
pouco vinha sen-
 do chamado de

"mudança climática",
talvez tenha de se de-
nominar agora "emer-
gência climática". É
que já ultrapassamos
a fase de advertência,
de avisos e recomendações, para
o estágio de providências drásti-
cas, sem as quais, o caos será a
derradeira resposta do planeta.

O aquecimento global não só
continuou, como cresceu. O Secre-
tário-Executivo da ONU, Antônio
Guterrez, afirmou que já não esta-
mos no mero aquecimento. Entra-
mos em ebulição. A Terra vai fer-
ver. É o "cursinho para o inferno".

Daí a clarividência do Prefei-
to Ricardo Nunes, ao criar e im-
plementar a Secretaria Executiva

das Mudanças Climáti-
cas na Prefeitura de São
Paulo. Uma Secretaria-
meio, que tem por fina-
lidade articular as ações
de todas as demais Se-
cretarias e organismos
da capital, com vistas à
mitigação dos efeitos
dessas traumáticas al-
terações do tempo.

Quase ninguém sabe que a
Secretaria já promove inúmeras
iniciativas tendentes a atenuar as
consequências da insanidade do
bicho-homem. Talvez a principal
delas seja a OIDA - Operação In-
tegrada em Defesa das Águas, que
tenta coibir a insensata destrui-
ção dos últimos fragmentos de
Mata Atlântica existentes na ca-
pital. As derradeiras nascentes,
que abastecem as represas Billin-
gs e Guarapiranga estão sendo di-
zimadas pela ocupação indiscri-
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Emergência climática

minada, pelo desmatamento, em
sua maior parte provocado pela
ilicitude. Esta, que não tem de se
submeter à normatividade, não
obedece à Lei da Licitação, não
tem suas despesas examinadas
pelos Tribunais de Contas, traba-
lha com toda a desenvoltura.

O empenho de uma equipe
guerreira, formada por policiais
militares estaduais e por guar-
das municipais da Prefeitura,
tudo faz para impor barreiras a
essa atuação delitiva. Mas fal-

tam braços. É preciso contar
com a colaboração da sociedade
civil e, nesta, a dos setores em-
presariais providos de condições
mais favoráveis de exercer mo-
nitoramento e fiscalização.

A cidadania tem também o
dever de zelar por aquilo que é
seu e que garantirá a sobrevi-
vência própria e a das futuras
gerações. Engajar-se nas ações
da Secretaria Executiva da Mu-
dança Climática é algo meritó-
rio e essencial. E lembre-se: es-
tamos em Emergência Climáti-
ca, o que é muito mais sério do
que a aparente neutral "Mudan-
ça", até há pouco anunciada.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo
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Antonio José
Lásaro Aprilanti

Na época do go-
verno do Adil-
son Benedito

Maluf - 1973/76 -, não
existia reeleição, e, a
partir do segundo ano
do seu governo, pas-
sou-se a se pensar na
sua sucessão e a discutir interna-
mente quem poderia vir a ser seu
candidato a prefeito. Dentro da
equipe do Adilson não tinha nin-
guém com pretensões manifestas
de ser candidato a prefeito. Como
a legenda do MDB deveria indicar
três candidatos nas sublegendas,
ficou acertado entre as lideranças
políticas que o prefeito indicaria
um, a Câmara de Vereadores indi-
caria outro e os deputados: esta-
dual Coelhinho e federal Pacheco
Chaves indicariam o terceiro.

Nas diversas discussões em
reuniões da equipe administrati-
va, era assunto recorrente a su-
cessão. Nesse grupo existia três
secretários cotados pelos pares,
em condições de disputar a elei-
ção, eram Antonio Mauro de Fer-
raz Negreiros - presidente do Se-
mae, Antonio Osvaldo Storel  -
secretário de promoção social e
eu, Aprilanti, que obtiveram des-
taque como consequência dos tra-
balhos desenvolvidos no exercí-
cio de seus cargos. Como alterna-
tiva, eu fui indicado pelos demais

colegas a aceitar a in-
dicação como candida-
to do prefeito. Confes-
so que não era minha
pretensão bem como
nunca me senti à von-
tade em ser candidato
a prefeito de Piracica-
ba, cidade que adotei
definitivamente. Resis-
ti à ideia, mas acabei

concordando em aceitar caso não
houvesse outra alternativa. Nos-
sa gestão gozava de um bom con-
ceito, tinha realizado obras im-
portantes e significativas e tinha
a obrigação de indicar um nome,
e era conceito de que o prefeito
elegeria quem ele indicasse.

Fazia parte do plano de go-
verno a reorganização adminis-
trativa, a elaboração do Plano Di-
retor de Desenvolvimento do mu-
nicípio, e estava em estudo a alte-
ração da estrutura administrati-
va da prefeitura, primeiro com a
mudança da denominação das
coordenadorias para secretarias
bem como da criação de uma
nova secretaria, a de Planejamen-
to para onde eu fui designado,
abrindo, como consequência, uma
vaga para a Secretária de Obras.

Das discussões com a equipe
de governo surgiu o nome de João
Herrmann Neto, engenheiro
agrônomo, ex-presidente do Cen-
tro Acadêmico da Esalq, ligado
ao MDB que, por sinal, já havia
sido candidato a deputado fede-

A sucessão do Adilson Maluf (1)

ral fazendo legenda como Mário
Covas candidato a estadual. Nes-
sa ocasião, o João não se elegeu,
mas fez dobradinha e arrumou
votos para o Covas que se elegeu
pela primeira vez e ingressou na
política partidária pelo MDB como
deputado estadual. Essa lem-
brança surgiu da cabeça do Frede-
rico de Moraes Nobre, secretário
da administração do Adilson.
Lembro-me perfeitamente do dia
em que fomos à casa do João, eu o
Adilson e Frederico, convidá-lo
para assumir a Secretaria de Obras,
na casa dele no bairro São Dimas.

O João embora quase desco-
nhecido de nós, tinha um passado
político estudantil; era um cara de
boa fala e aparência. Lembro-me
bem - um detalhe interessante -, de
uma imagem do Che Guevara pen-
durada na parede da sala caracte-
rizava sua marca política. Foi feito
pelo prefeito o convite para assu-
mir a nova Secretaria de Obras e
apresentada a ele a possibilidade
dele vir a ser o candidato a prefeito

como sucessor do Adilson, parti-
cularmente porque existiam, na
época, recursos financeiros e obras
programadas a serem iniciadas e
tocadas pela Secretaria de Obras.
Ele se interessou pela ideia, pediu
um tempo para pensar, acaban-
do por aceitar, mas afirmando
que se dispunha a assumir a Se-
cretaria, mas descartava desde já
a hipótese de vir a ser candidato.

Nas reuniões do secretaria-
do, continuaram a discussões
sobre a sucessão, mas ele (João
Herrmann) sempre afirmava sua
não pretensão em disputar a pre-
feitura, assim sendo, continuava
valendo a opção do meu nome. O
João era polêmico e suas atitudes
junto aos demais como parte da
equipe administrativa causavam
um certo mal-estar e desentendi-
mento. Ele se aproximou do Ma-
tiazzo, que era um funcionário de
carreira já aposentado, experien-
te e matreiro, e consideravam nós,
secretários e auxiliares do Adil-
son, inexperientes e inocentes em
matéria de atividade política.

Certa ocasião, o João, para
exemplificar a personalidade de
um colega secretário, que ele di-
zia ser puro e inocente, assim a
mim se manifestou: "esse é o cara
eu queria pra casar com minha fi-
lha, não para lidar com política".

———
Antonio José Lásaro
Aprilanti, arquiteto e
urbanista
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riatria. Com apenas 2.756
geriatras para atender
24,9 milhões com mais de
60 anos, o país possui
apenas um geriatra para
cada 9 mil idosos.

O cuidado com a
saúde é frequentemen-
te fragmentado, com os
pacientes buscando di-
ferentes especialistas
para tratar sintomas

específicos. Isso muitas vezes re-
sulta na prescrição de múltiplos
medicamentos, sem considerar as
possíveis interações entre eles.

Para resolver esse problema,
é necessário um sistema de saú-
de mais integrado, prontuário
único e digitalizado para cada
paciente. Isso permitiria que os
profissionais de saúde acessassem
facilmente o histórico do paciente
e soubessem quais medicamentos
ele toma. Facilitaria o tratamento
de doenças e reduziria os riscos
de interações medicamentosas.

Gregório José

Quando era jo-
vem via meus
pais com a mão

cheia de remédio. Para
pressão arterial, diabe-
tes, insuficiência cardí-
aca, diurético, analgési-
co. Isso sem contar os
que eles mesmo se me-
dicavam como cálcio,
para dor de cabeça, dor nos joe-
lhos e aqueles para massagem
com cânfora que amavam passar
nas juntas dos braços, pernas e
pés. Ah! Ainda tinham aqueles
como Omeprazol, sal de fruta para
refluxo e queimação. Uma verda-
deira farmácia ambulante. E para
viajar, era um desespero ter que
levar as caixas e saber que hora dar
qual e para que. Se faltasse um a
viagem estava perdida, uma vez que
nem sempre lembravam o nome
correto do que ficara em casa!

Ah! Ainda tem os antidepressi-
vos, para insônia, para acalmar, para
isso, aquilo que nem sei quantos mais.

Hoje 6 em cada dez idosos
consomem mais de cinco remé-
dios por dia. Este fenômeno, de-
nominado polifarmácia, eleva
consideravelmente os riscos de in-
teração negativa entre substân-
cias, resultando em maior taxa
de internações e mortalidade.

Um senhor de 89 anos que
conheci é um exemplo vivo dos pe-
rigos da polifarmácia. Ele infor-
mou que consome nove medica-
mentos diariamente, ele enfrentou
uma série de complicações de saú-
de, incluindo tosse seca e constan-
te, queimação no peito e azia.

Uma pesquisa realizada com
mil idosos que utilizam o sistema
público de saúde de Ribeirão Preto
(SP) revelou que 46,2% deles já tive-
ram ao menos uma reação adversa
causada por interações medica-
mentosas ou pelo uso inapropria-
do de medicamentos. Neste univer-
so pesquisado, 60% consumiam
mais do que cinco remédios ao dia.

No entanto, o problema vai além
da polifarmácia. O Brasil enfrenta
uma escassez de especialistas em ge-

O idoso e os remédios

A desprescrição, que envol-
ve a reavaliação e a suspensão
de medicamentos desnecessári-
os, também é uma parte impor-
tante do tratamento de idosos.

O envelhecimento da popula-
ção é uma realidade em todo o
mundo, e é essencial que os siste-
mas de saúde estejam preparados
para lidar com os desafios específi-
cos que isso traz. Reduzir a polifar-
mácia é uma parte fundamental des-
se desafio, e requer uma abordagem
integrada e colaborativa entre paci-
entes, profissionais de saúde e o sis-
tema de saúde como um todo.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Reflexão: o fim de tudo

A guerraA guerraA guerraA guerraA guerra
virouvirouvirouvirouvirou
genocídiogenocídiogenocídiogenocídiogenocídio

Fábio S. Bortoletto

Com a guerra no
Oriente Médio,
países bélicos es-

t ã o  à  d i s p u t a  d e
quem tomará parti-
do do grupo mais
fraco (Hamas) e o
apoiará para que Is-
rael não destrua uma
nação milenar que só
almeja ocupar um território.
Coréia do Norte já se manifes-
tou em favor de entrar em uma
guerra e os Estados Unidos ofe-
receu apoio militar à Israel.

A região sempre foi tensa,
mas um conflito dessas propor-
ções é preocupante, pois Israel
não está disposto a parar com a
guerra o que fez com que o bom-
bardeasse constantemente.

A guerra virou genocídio. Só

não há campos de con-
centrações. No entan-
to, a população vive na
mais absoluta sujeira e
miséria. Se o líder de
Israel tivesse juízo ces-
saria o combate com
as outras nações, pois
Israel  empobreceu
muito com a guerra.

E os centros his-
tóricos?

Jesus disse que no final se
levantaria nação contra na-
ção, reino contra reino. Será
que estamos no fim?

———
Fábio S.  Bortoletto,
advogado

A erosão da liberdade
João Salvador

Basta de medo e de
hesitação, a opor-
tunidade de che-

gar à verdade dos fa-
tos sobre o abuso de
poder instaurado no
país, com a intenção de
calar a todos, de aco-
vardar os brasileiros,
parece estar chegando ao "mata
burro" da consciência de persegui-
ção, dos absurdos institucionais.

    Não importa se é de esquer-
da ou de direita, não é mais uma
questão de debate ideológico, to-
dos sofrem com as penalidades,
as arbitrariedades exercidas pelos
tiranetes da Corte Maior e alia-
dos. Os otários úteis do poder, os
pseudos jornalistas, militantes de
redação e pagos para defenderem
o regime de censura, já estão com
as máscaras sob o queixo. Mas
sabe-se que traição e a ação dos
traidores são recorrentes, nunca
mudam. O presidente do Con-
gresso se engaja como uma estre-
la cadente da conivência, da omis-
são, de indiferença sobre as ati-
tudes ilegais, inconstitucionais do
supremo abuso de autoridade.

    O Brasil é um campo mi-
nado de escândalos, com um go-
verno desgovernado, de viagens
improdutivas, expondo uma ima-
gem vexatória do Brasil. Dissimu-
lado, arrogante, vingativo, sem
programa de governo, sem povo e
sem freios na gastança, com sua

corja desalinhada de
trinta e oito ministros.

    Centenas de vo-
zes caladas pela censu-
ra dos que pensam dife-
rentemente do governo
e dos questionamentos
sobre o espectro político
adotado pelo STF, com
sua esponja de prerro-
gativas. Criou-se um

"ecossistema" de censura, de apoio
ao ilustre mandatário, que a pró-
pria Corte ajudou a eleger, dentro
de um modelo ou decisão questio-
nável por muitos. Segundo aquele
que se porta como defensor ferre-
nho da democracia, os perfis cala-
dos e as pessoas detidas ou libera-
das com restrições, são determina-
ções da Assessoria Especial de En-
frentamento a Desinformação, ór-
gão ligado ao STE - Supremo Tri-
bunal Eleitoral -, por coincidência,
presidido pelo próprio ministro.
Caracteriza-se um desvio de fun-
ção, cuja atribuição é do Ministé-
rio Público, o de investigar e for-
malizar a denúncia. A medula da
const ituição é a liberdade de ex-
pressão, como bem disse o ex-mi-
nistro Marco Aurélio Mello, mas
construiu-se uma engrenagem tru-
culenta, bem engendrada pelo con-
sórcio de poder, que vem causan-
do a erosão da liberdade, que so-
mente agora ficou mundialmente
conhecida, pela atitude de um grin-
go, que furou a bolha e o cheiro
fétido vem se espalhando. Além
disso, o relatório da ala republica-

na da Comissão de Justiça da Câ-
mara dos Representantes dos EUA,
menciona ordens arbitrárias e cen-
sura explícita do "governo brasilei-
ro", na tentativa de forçar o X, o
antigo Twitter, e outras platafor-
mas, redes sociais e empresas, a
censurar centenas de contas. Mui-
tos processos se arrastam há cin-
co anos, no âmbito das investiga-
ções sobre milícias digitais e no cha-
mado inquérito das fake news - o
inquérito do fim do mundo -, que
ning uém sabe como funciona.

A anormalidade do nosso or-
denamento jurídico e institucional,
tornou-se rotineira. As acusações
amontoadas no porão ditatorial pelo
"ponta de lança" do esquema, são
sempre sigilosas, cidadãos penaliza-
dos sem acesso aos autos, sem di-
reito ao contraditório por meio dos
seus advogados. Os dispositivos le-
gais continuam fora do contexto.

É uma censura sempre justifi-
cada e padronizada em nome do
combate ao chamado "discurso de
ódio" e à "subversão' da ordem'", que
parte dos próprios neurotransmis-
sores conflituosos dos acusadores,
os atravessadores do limite da de-
mocracia. Mas a busca pela verda-
de e a liberdade plena deve ser im-
placável, mesmo porque, somente
a liberdade de expressão, garante
o aparecimento da verdade.
Quem reconhece o erro deve ser
enaltecido, vamos aguardar.

———
João Salvador, biólogo; e-
mail: josalv@uol.com.br
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PREVISIBILIDADE
Na festa do Dia do Exército,

o comandante general Tomás
Paiva pediu ao presidente Lula
uma previsão orçamentária para
as Forças Armadas. É sabido que
esquerda não morre de amores
por militares, mas Lula faz o pos-
sível para manter uma boa rela-
ção. Deve ter seus motivos. As
Forças Armadas sempre mere-
ceram nota alta por parte da po-
pulação brasileira, mas perdeu
pontos. Atualmente, em Brasília,
sempre que possível, também a
direita alfineta o atual comando
do Exército Brasileiro entenden-

do que deveria ter uma postu-
ra diferente em relação milita-
res graduados que  estão en-
frentando a justiça, alvos de
acusações e  investigações. Si-
tuações minadas. Outros tem-
pos ou contexto de momento?

PONTO FINAL
Caso o XV tenha o senti-

mento de não disputar o títu-
lo da Copa Paulista, deve abrir
o jogo. Economiza e se preo-
cupa em dar experiência a
novatos e descobrir talentos.
Mas deve elaborar um plane-
jamento e tornar tudo público.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Ameningite é uma condi-
ção séria que exige aten-
 ção imediata. Esta síndro-

me, caracterizada por uma in-
flamação das membranas que
envolvem o cérebro e a medu-
la espinhal, pode ter diversas
causas, incluindo bactérias,
vírus, parasitas e fungos. Re-
conhecer os sintomas e agir
rapidamente é essencial para
um tratamento eficaz e para
evitar complicações graves.

SINTOMAS E OBSER-
VAR - Os sinais da meningite
podem variar dependendo da
causa subjacente, mas alguns
sintomas comuns merecem
atenção. A febre, dor de cabeça
intensa e rigidez no pescoço são
indicadores frequentes. Além
disso, podem ocorrer náuseas,
vômitos, fotofobia (sensibilida-
de à luz) e confusão mental. Em
casos mais graves, convulsões,
delírio, tremores e até mesmo
coma podem se desenvolver.

É importante ressaltar que
em recém-nascidos e bebês, os sin-
tomas podem ser menos eviden-
tes. Irritabilidade, dificuldade de
alimentação, letargia e reflexos
anormais são sinais que merecem
atenção dos pais ou cuidadores.
Qualquer suspeita de meningi-
te em bebês deve ser pronta-
mente avaliada por um médico.

TIPOS DE MENINGITE
E SINTOMAS - A meningite
bacteriana é uma das formas
mais graves da doença. Além
dos sintomas mencionados an-
teriormente, pode haver sinais
de septicemia meningocócica,
como mãos e pés frios, calafrios
e manchas vermelhas na pele.

Já a meningite viral apre-
senta sintomas semelhantes à
bacteriana, porém é causada
por vírus. Ainda que menos
severa, essa forma da doença
demanda cuidados médicos.
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A meningite causada por
parasitas e fungos também re-
quer atenção especial. Os sin-
tomas são similares aos das
formas bacteriana e viral, in-
cluindo dor de cabeça, rigidez
no pescoço e sensibilidade à luz.

PREVENÇÃO E TRA-
TAMENTO - A prevenção da
meningite passa por medidas
como a vacinação, especial-
mente para os tipos bacteria-
nos mais comuns, como o me-
ningococo e o pneumococo.
Além disso, evitar o contato
próximo com pessoas doentes
e manter uma boa higiene,
como lavar as mãos regular-
mente, também é fundamental.

O tratamento da meningite
varia de acordo com a causa. Na
forma bacteriana, antibióticos são
essenciais e devem ser adminis-
trados o mais rápido possível
para evitar complicações graves.
Já na meningite viral, o trata-
mento é mais voltado para o alí-
vio dos sintomas, como analgé-
sicos e hidratação adequada. Nos
casos causados por parasitas e
fungos, a terapia antiparasitária
ou antifúngica é necessária.

Em suma, a meningite é
uma doença séria que pode ter
consequências devastadoras
se não for tratada a tempo. Re-
conhecer os sintomas e procu-
rar ajuda médica imediata-
mente é crucial para um prog-
nóstico favorável. Investir em
medidas preventivas, como a
vacinação, também desempe-
nha um papel fundamental na
redução da incidência dessa
condição potencialmente fatal.

Divulgação
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Educação realiza evento sobre
inclusão de alunos com TEA
Ação faz parte do Abril Azul, mês de conscientização sobre o
Transtorno do Espectro Autista (TEA); objetivo é reflexão sobre o tema

Na tarde de ontem (23), o
Anfiteatro da Secretaria Muni-
cipal de Educação foi palco de um
evento que integra as ações do
Mês de Conscientização sobre o
Autismo. Diretores, coordenado-
res e professores do Numape
(Núcleo Municipal de Apoio Pe-
dagógico a Educação Especial) se
reuniram para um momento de
aprendizagem sobre o atendi-
mento ao aluno com Transtorno
do Espectro Autista (TEA).

O objetivo foi promover uma
reflexão sobre a inclusão dos alu-
nos com TEA, visando proporcio-
nar um ambiente educacional cada
vez mais acolhedor e inclusivo.

O evento teve início com a
apresentação de um depoimento
em vídeo da professora da Escola
Municipal Nathalio Zanotta Sabi-
no, Lianara de Oliveira Moura

Cano, que foi diagnosticada com
TEA nível 1 já na vida adulta,
quando começou a dar aulas. Ela
contou sobre as dificuldades que
a acompanharam por toda vida e
relatou também sobre como o di-
agnóstico a ajudou a entender e
melhorar sua qualidade de vida.

“Eu não mudei depois do di-
agnóstico de autismo, o que mu-
dou foi que eu passei a compreen-
der o quanto eu mascarava a mi-
nha essência e o que eu apresenta-
va para o mundo. Comecei a dedi-
car menos tempo a tentar me en-
caixar como uma pessoa neuroatí-
pica e passei a evitar situações que
me sobrecarregavam”, disse Liana-
ra, em vídeo gravado no Numape.

O evento também contou
com a palestra Escola, onde a in-
clusão começa a acontecer de
fato!, da pedagoga e neuropsico-

pedagoga, Andréa Jamaica Alves
Mesquita. Ela compartilhou sua
expertise em Educação Inclusiva,
abordando temas de grande im-
portância, como:  o plano educa-
cional individualizado (PEI), as
práticas inclusivas no ambiente
escolar, Análise do Comportamen-
to Aplicada (ABA) e capacitismo.

A palestrante apresentou es-
tratégias que os educadores podem
utilizar no cotidiano para estabele-
cer um ambiente escolar genuina-
mente inclusivo, promovendo o
pleno desenvolvimento de cada alu-
no e respeitando as diferenças.

“Acredito firmemente que a
verdadeira inclusão começa na
escola, então temos que oportu-
nizar e destacar estratégias
fundamentais para criar um
ambiente onde cada aluno pos-
sa prosperar, independente-

mente de suas diferenças. Es-
pero que as ideias compartilha-
das inspirem educadores a pro-
moverem uma educação mais in-
clusiva e equitativa para todos os
alunos”, comentou Mesquita.

A diretora do Numape, Va-
nessa Souto, enfatizou a importân-
cia das discussões e conscientiza-
ção sobre o Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA). “As palestras e
formações não apenas fornecem
informações sobre o TEA, mas
também capacitam os professores
a entender e identificar as dificul-
dades dos alunos em sala de aula.
Ao aumentar a conscientização e
o conhecimento sobre o transtor-
no, estamos capacitando nossos
educadores a oferecer um ambi-
ente de aprendizado mais inclu-
sivo, onde cada aluno possa al-
cançar seu potencial máximo.”

Fotos: Divulgação/CCS

A neuropsicopedagoga, Andréa Jamaica Alves Mesquita, contou suas
experiências e como fazer a inclusão de alunos com transtornos

A professora Lianara de Oliveira Moura Cano, que foi diagnosticada
com TEA nível 1, contou sobre sua vida antes e depois do diagnóstico

Evento aconteceu na Secretaria Municipal de Educação e contou
com diretores, coordenadores e professores da Rede Municipal

A diretora do NUMAPE, Vanessa Souto, falou
da importância das discussões sobre o TEA

A Prefeitura de Piracicaba
homologou ontem (24), confor-
me publicação no Diário Oficial
do Município, a empresa Cons-
trucerto para a reforma e ampli-
ação do antigo grupo escolar de
Artemis, com investimento no
valor de R$ 5 milhões. A obra vai
atender uma demanda da Secre-
taria Municipal de Educação e deve
gerar, no total, 280 vagas para a
Educação Infantil no bairro.

Atualmente, Artemis conta
com apenas uma unidade escolar
para atender a demanda de vagas
infantis, que está localizada em um
espaço inviável para receber ampli-
ação devido à falta de área. Com a
reforma e ampliação do grupo es-
colar, serão geradas novas va-
gas nos períodos matutino e ves-
pertino, e o prédio, que é patrimô-
nio histórico, será recuperado.

A reforma do prédio, que é tombado e está desativado há mais de
30 anos, foi autorizada por unanimidade de votos pelo Codepac

Divulgação

A área total a ser construída
será de 1.110 metros quadrados e o
conjunto da edificação será forma-
do por três blocos distintos, sendo
um administrativo (já existente),
um para o setor de serviços e refei-
tório e o terceiro para atendimento
ao setor educacional – onde serão
construídas sete salas de aula.

A reforma também contempla
a instalação de sistemas de clima-
tização, de combate a incêndio, de
monitoramento 24 horas com alar-
me, ampla área externa com
playground e espaço para o lazer.

A reforma do prédio, que é
tombado e está desativado há
mais de 30 anos, foi autorizada
por unanimidade de votos pelo
Conselho de Defesa do Patrimô-
nio Cultural (Codepac), e a revita-
lização respeitará as especificações
técnicas estipuladas pelo Conselho.
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Novo modelo de atendimento
acelera SAC do Detran-SP

Em janeiro, o Departamento
Estadual de Trânsito de São Paulo
(Detran-SP) recebeu 33.109 de-
mandas relativas a serviços como
o de renovação ou emissão de se-
gunda via da Carteira Nacional de
Habilitação (CNH) e Licenciamen-
to de Veículos. Desse total, 11.828
(36%) foram solucionadas no
mesmo dia. Corta para março: o
mês passado registrou 54.408
solicitações e teve 41.385 (76% do
total) resolvidas em até 24 ho-
ras. O que mudou? Entrou em
campo um novo modelo de aten-
dimento do SAC do Detran-SP.

Pelo novo sistema, lançado
em fevereiro, solicitações antes
encaminhadas para unidades da
autarquia agora são resolvidas
diretamente pela Diretoria de
Atendimento ao Cidadão, com-
posta por dezenas de diretores
técnicos de unidades de atendi-
mento do interior do estado. A
mudança faz parte da transfor-
mação digital do Detran-SP. Com
senhas e acessos que eliminam in-
termediários, os diretores dão res-
postas mais rápidas às demandas.

“Uma manifestação, por exem-
plo, de renovação de CNH, antes
levava cinco dias úteis para ser re-
solvida, em média. Agora, ela é so-
lucionada em menos de 24 horas
úteis, e a meta é de que o prazo
evolua para questão de minutos”,
diz Lucas Papais, diretor de Aten-
dimento ao Cidadão do Detran-SP.

O novo modelo começou a
operar em 5 de fevereiro, com o
atendimento especializado dos
chamados ligados a assuntos de
Habilitação recebidos pelo SAC.
Caso, por exemplo, de queixa por
demora no recebimento da primei-
ra via da CNH e atrasos nas emis-
sões de renovação da carteira.

Em 25 de março, teve início
o novo modelo do SAC Veículos,
que agiliza a solução de questões
como licenciamento e emplaca-
mento de carros zero quilôme-
tro e transferência de veículos.

As solicitações podem ser
feitas tanto de forma presenci-
al, em uma unidade Poupatem-
po, ou digital, pelo portal do De-
tran-SP. Na mesma hora, é aber-
to um chamado, que entra na
fila de atendimento do SAC.

Se no momento da tratativa
da demanda o Detran-SP identifi-
car que a questão se deu por uma
pendência por parte do interessa-
do, ele será notificado na própria
ferramenta — caso de uma taxa não
paga ou outra etapa não realizada
de um processo. Com isso, o aten-
dimento não volta à estaca zero:
ao informar o cumprimento da
etapa que faltava, o usuário reto-
ma a solicitação de onde parou.

A busca por melhoria no aten-
dimento tem elevado a nota do
Detran-SP no Reclame Aqui, site
especializado em expor e cobrar
empresas públicas e privadas.

AAAAARTEMISRTEMISRTEMISRTEMISRTEMIS

Prefeitura homologa reforma e
ampliação do “grupo escolar”
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Prefeitura finaliza concretagem
em trecho do Engenho Central
Ponto é um dos mais agradáveis, sob sombra de árvores nativas e
ao lado do rio; obra é demanda bastante solicitada pelos ciclistas

OSPOSPOSPOSPOSP

Maestrina e pianista
lideram concerto da OSP

Seguindo com os serviços de
construção da primeira etapa da
ciclovia Riverside, que vai ligar
a Ponte do Morato (antes do En-
genho Central) ao final da ave-
nida Juscelino Kubitschek, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
da Semuttran (Secretaria Muni-
cipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), execu-
tou a concretagem da faixa no
Engenho Central, um dos pon-
tos mais agradáveis do percur-
so, sob sombra de árvores nati-
vas e ao lado do rio. A obra é
uma demanda bastante solicita-
da pelos ciclistas, que queriam o
trecho inserido em uma ciclovia.

“Nosso objetivo com esse
projeto é ampliar os espaços para
os ciclistas, fomentando a práti-
ca esportiva, o bem-estar, a saú-
de e, claro, o turismo na cidade.
A Riverside vai contemplar pon-
tos estratégicos de Piracicaba,
espaços que são muito bonitos e
altamente acessados pelos mora-
dores e pelos turistas, como o pró-

prio Engenho e o Monte Alegre”,
disse o prefeito Luciano Almeida.

Cerca de 30% das obras de
construção da ciclovia Riverside já
foi concluído. No momento, a ter-
ceirizada responsável pelos servi-
ços executa limpeza, preparação da
base e aplicação do concreto na
avenida Juscelino Kubitschek. O
trecho total desta etapa terá 5,1km.

“Recebemos muitos pedidos
para a realização desse projeto, de
criação de circuitos para ciclistas.
Todos esses pedidos foram cuida-
dosamente estudados para atender
a demanda, mas interferindo mini-
mamente nos espaços e, claro, pre-
zando sempre pela segurança dos
ciclistas. Tenho recebido avaliações
positivas sobre as novas ciclovias,
principalmente por esta, no bosque
do Engenho, que, de fato, está in-
serida em área muito agradável e
arborizada”, comentou Jane Fran-
co Oliveira, secretária da pasta.

O valor do investimento para
este trecho é de R$ 3,1 milhões, pro-
venientes do Finisa (Financiamen-

to à Infraestrutura e ao Saneamen-
to) da Caixa Econômica Federal.

De acordo com o escopo do
projeto, esta etapa da Riverside
se inicia na Ponte do Morato e
percorre a área de vegetação até
a passarela Estaiada. Nos limites
das rampas da passarela será im-
plantada área de contemplação,
a qual contará com bancos, lixei-
ras, paraciclos, painel informati-
vo e espaço destinado a food tru-
ck. Depois, a ciclovia entra no
Engenho Central, passa pelo Par-
que do Mirante, avenida Dr.
Maurice Allain, atravessa a ave-
nida Barão de Serra Negra e en-
tra na avenida Juscelino Kubits-
chek de Oliveira. A ciclovia deve-
rá ter 2,50 metros de largura.

MAIS – O edital de concor-
rência eletrônica de número 11/
2024 para mais um trecho da Ri-
verside foi aberto na semana pas-
sada. Esse trecho prevê a constru-
ção da ciclovia no Anel Viário Mu-
nicipal Comendador Leopoldo De-
dini, após a ponte sobre o rio Pira-

cicaba, e segue até a avenida Co-
mendador Pedro Morganti,
abrangendo a área gastronômica
do bairro Monte Alegre e as pro-
ximidades da indústria OJI Pa-
péis, totalizando 4,6 km. O proces-
so é 24.782/2024. A abertura das
propostas está agendada para 8/
05 às 13h30 e o início da fase de
lances será no mesmo dia, às 14h.
O edital completo está disponível
no site piracicaba.sp.gov.br.

O projeto total da Riverside
terá aproximadamente 36km, li-
gando os bairros Jupiá e Monte
Alegre. Outro trecho da ciclovia,
do Anel Viário Municipal Comen-
dador Leopoldo Dedini, após a
ponte sobre o rio Piracicaba, até
a avenida Comendador Pedro
Morganti, está com licitação aber-
ta, e há, ainda, trecho em fase de
desenvolvimento de projeto.

No trecho do Anel Viário, a
ciclovia será construída paralela à
via, não sendo compartilhada di-
retamente com os veículos, garan-
tindo a segurança dos ciclistas.

Primeira etapa da Riverside vai ligar a Ponte do
Morato ao final da avenida Juscelino Kubistschek

Fotos: Divulgação/CCS

Nos limites das rampas da passarela será implantada área de
contemplação, com bancos, paraciclos e espaço de food trucks

Fotos: Divulgação

Concerto reúne a maestrina Cinthia Alireti e a pianista Simone Leitão

Duas mulheres estão à frente
do próximo concerto da OSP (Or-
questra Sinfônica de Piracicaba):
na batuta, a maestrina Cinthia Ali-
reti, e como solista, ao piano, Simo-
ne Leitão. Obras de Jean Sibelius e
Edvard Grieg integram o progra-
ma, com apresentações sábado
(27), as 16h e 19h, no Teatro Muni-
cipal Erotídes de Campos, o Teatro
do Engenho. A entrada é gratuita
e os ingressos poderão ser retira-
dos online ou presencialmente.

O programa dos concertos in-
cluirá duas obras do compositor
finlandês Jean Sibelius: a primei-
ra é “Finlândia, Op. 26”, peça de
1899 que reflete o sentimento de
despertar nacionalista do povo
finlandês. A composição é consi-
derada um símbolo da identida-
de nacional finlandesa e do naci-
onalismo musical do país, por ser
criada para comemorar a inde-
pendência do domínio russo.

Do mesmo compositor, a or-
questra executa a “Suíte Karelia, Op.
11”, inspirada nas melodias folcló-
ricas da Carélia, província localiza-
da entre a Finlândia e a Rússia e
que na época despontava por pre-
servar as tradições musicais e poé-
ticas do país. A obra foi uma enco-
menda que Sibelius fez para come-
morar a inauguração de um novo
teatro na Finlândia e teve sua es-
treia na capital Helsinque, em 1893.

Com a participação da pia-
nista Simone Leitão, a OSP apre-
sentará o “Concerto para piano e
orquestra, em Lá menor, Op. 16”,
de Edvard Grieg. A obra foi in-
fluenciada pelo estilo romântico
do compositor alemão Robert
Schumann e, nela, Grieg desafiou
a estrutura tradicional dos con-
certos para piano, ao introduzir
elementos como a ligação entre os
movimentos e a presença de solos
de piano no início do concerto.

Simone Leitão é uma pianista
com uma sólida carreira internaci-

onal. Possui mais de 40 concertos
anuais no Brasil, Europa, Estados
Unidos e América Latina. É reco-
nhecida por suas interpretações de
Bach, Rachmaninoff, Beethoven,
Villa-Lobos e Ginastera. É funda-
dora e diretora da Academia Jovem
Concertante e da Semana de Músi-
ca de Câmara do Rio (desde 2012).

A maestrina convidada Cin-
thia Alireti, regente titular e co-
diretora artística da Orquestra
Sinfônica da Unicamp (OSU), tem
se destacado como diretora musi-
cal de diversas produções de ópe-
ras. Com colaborações como re-
gente convidada no Brasil, na Ale-
manha, na França, no Equador e
nos Estados Unidos, fomenta o
desenvolvimento do ecossistema
da música de concerto, por meio
de eventos de discussão e infor-
mação com personalidades do
meio, entre eles o Fórum Gestão
Orquestral e Compromisso Social
e o evento internacional Mulheres
na Música de Concerto Hoje.

A retirada dos ingressos para
os concertos deve ser feita a partir
das 10h do dia 26 (sexta-feira), no
site megabilheteria.com. A OSP dis-
ponibiliza ainda uma cota de 50
ingressos por sessão para serem
retirados presencialmente, na bi-
lheteria do Teatro, 30 minutos an-
tes do início de cada apresenta-
ção. Solicita-se, na entrada do es-
petáculo, a doação de 1 quilo de
alimento não-perecível, em prol do
Fundo Social de Solidariedade.

A realização é da Prefeitura do
Município de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), com patrocínio pra-
ta das empresas Drogal, Hyundai
e Phinia; parceria da Empem, Ibis
Styles Piracicaba, Jornal de Pira-
cicaba, MegaBilheteria, Monte
Sul, Padaria do Vovô, Rádio Jo-
vem Pan e Rádio Educativa FM; e
apoio da Secretaria Municipal de
Educação. Informações: osp.art.br
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Pecege oferece sessão de cinema para carentes
No último sábado, dia 20,

o Pecege recebeu cerca de 50 cri-
anças, moradoras do Jardim
São Jorge, para assistir um fil-
me infantil com duração de uma
hora e meia de exibição em uma
sessão de cinema gratuita, com
pipoca à vontade, no auditório
do Instituto com capacidade
para mais de 600 pessoas.

As crianças, com faixa etá-
ria entre 4 e 12 anos de idade,
estiveram acompanhadas pelos
orientadores Sabrina Alves Ba-
tista, Diana S. Mariano e Mar-
cos Aparecido Bombo, profissi-
onais atuantes na comunidade
do bairro Jardim São Jorge -
região periférica de Piracicaba.

"O bairro não é favorecido,
não tem acesso fácil ao cinema, à
arte e à cultura. Então, esse traba-
lho é tão importante porque gera
um acolhimento, uma memória
afetiva nas crianças. Esse projeto
realizado pelo Pecege foi de grande
valia", opina Sabrina Batista.

O orientador Marcos Apare-
cido Bombo explica que esse tra-
balho cultural com as crianças já
é realizado há muito tempo.
"Todo sábado nos reunimos com

Crianças do Jardim São Jorge assistiram
ao filme infantil, no auditório do Pecege

Divulgação/Pecege

as crianças na comunidade para
um trabalho de musicalização, e
conversamos sobre vários temas
e assuntos. Perguntamos o que
elas gostariam de fazer; e nos dis-
seram que gostariam de assistir
a uma sessão cinematográfica.
Muitas das crianças aqui nunca
tinham entrado em uma sala de
cinema", diz Marcos, e completa
"A nossa intenção é mostrar para
elas que por meio de um trabalho
conjunto é possível melhorar a
vida das pessoas. E o Pecege pro-
porcionou isso às vidas dessas cri-
anças", pondera Marcos Bombo.

Para Diana S. Mariano, que
atua na comunidade ensinando
musicalização infantil, a ação do
Pecege, em possibilitar acesso às
crianças que não têm essa opor-
tunidade, é muito importante.
"Proporcionar essa experiência,
essa vivência, é fundamental para
que possamos transformar a re-
alidade delas. Fiquei muito grata
mesmo! Eu já conhecia o Pecege,
mas não sabia dessa iniciativa.
Isso só engrandece o Instituto na
minha concepção", opina Diana.

Para Luís Gustavo Campos de
Oliveira, de 10 anos, a experiência

foi muito boa. "Agradeço ao Pece-
ge por essa oportunidade que ele
proporcionou para a gente". Tam-
bém Raíza de Moraes Godoy, de 8
anos, diz que "Achei muito legal
porque a luz 'apagou do nada' an-
tes de começar a sessão. Além dis-
so, eu gostei muito de assistir filme
comendo pipoca aqui no Pecege.
Quero voltar outras vezes", afirma.

De acordo com a colaborado-
ra do Pecege, Lilian Arruda, há
possibilidade de abertura para ou-

tras escolas de regiões menos fa-
vorecidas participarem. "A ideia
surgiu para atender a um pedido
pontual. Mas, devido ao sucesso
dessa realização, estamos anali-
sando a possibilidade de abrir no-
vas sessões para atender as de-
mandas escolares. Foi um privilé-
gio para o Pecege receber as crian-
ças, principalmente porque acre-
ditamos que a cultura faz parte
do processo e do desenvolvimento
educacional", conclui Lilian.

O Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) divulgou hoje, quar-
ta-feira, 24/04, o edital de concur-
so público para preenchimento de
51 vagas. As oportunidades são
para cargos de nível fundamental,
médio, técnico e superior. As ins-
crições podem ser feitas a partir das
10h do dia 14 de maio pelo portal
da autarquia e pela empresa orga-
nizadora do concurso, a Fundação
Vunesp. O edital completo pode ser
acessado pelo endereço: https://
www.vunesp.com.br/SAEP2301 .

Para o nível fundamental, há
40 oportunidades, para os cargos
de fiscal hidrometrista (4 vagas),
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Aberto concurso público para 51 vagas
auxiliar de ofício (8 vagas), enca-
nador (12 vagas), motorista (10
vagas), operador de máquinas (5
vagas) e soldador (1 vaga).

Para o nível médio, há cinco
oportunidades para os cargos de
escriturário (3 vagas) e leiturista
de hidrômetro (2 vagas), e para o
nível técnico, há uma oportuni-
dade para topógrafo (1 vaga).

Paro o nível superior, há cin-
co oportunidades para os cargos
de analista de suporte técnico (1
vaga), engenheiro de saneamento
(1 vaga), engenheiro eletricista (1
vaga), médico do trabalho (1 vaga)
e programador sênior (1 vaga).

A carga horária semanal é de
20 horas para o Médico do Tra-
balho e 40 horas para os demais
cargos. Os salários variam entre
R$ 2.619,08 e R$ 8.064,22 depen-
dendo do cargo e nível de escola-
ridade. Além dos certificados de
conclusão de curso, em algumas
funções são exigidas especializa-
ções e carteiras de habilitação.

As provas serão aplicadas em
Piracicaba, no dia 11 de agosto de
2024, em locais que serão divulga-
dos aos inscritos, posteriormente.

INSCRIÇÕES – Os candi-
datos poderão se inscrever a
partir das 10h do dia 14 de maio

até o dia 13 de junho, exclusi-
vamente pela internet, no site
da Fundação Vunesp, organi-
zadora do concurso. O ende-
reço para acessar os editais
completos é o https://www.
vunesp.com.br/SAEP2301 .

As taxas de inscrição são de R$
57 para cargos de nível fundamen-
tal, R$ 72 para níveis técnico e mé-
dio, e R$ 128 para nível superior.

Mais  informações  e  os
editais  também podem ser
acessados pelo portal do Semae,
no endereço: https://www.
semaepiracicaba.sp.gov.br/
?p=YXJ0aWdv&id=MTM2MTc= .
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HFC Saúde participa
de Congresso sobre a
“Saúde além do ESG”

O HFC Saúde está participan-
do do 33°Congresso da Federa-
ção das Santas Casas e Hospitais
Beneficentes do Estado de São
Paulo, o FEHOSP, que este ano
tem o tema “Saúde além do ESG:
Onde estamos e para onde va-
mos?”. Esse é um evento anual que
reúne profissionais da área da saú-
de de todo Estado de São Paulo.

O evento começou no dia 23 e
vai até sexta (26), em Campinas.
“Esse é considerado o maior even-
to filantrópico de saúde e para o
HFC Saúde estar presente é uma
grande oportunidade, já que hoje
mais de 80% dos atendimentos re-
alizados pelo hospital são para aten-
der pacientes pelo SUS – Sistema
Único de Saúde”, disse o presiden-
te do HFC Saúde, José Coral.

Durante o evento, acontece-
rão 10 fóruns técnicos que irão
abordar temas como cadeia de
suprimentos, comunicação, con-
troladoria, gestão de pessoas, go-
vernança clínica, hotelaria, inova-
ção, tecnologia, questões jurídi-
cas, oncologia e qualidade, segu-
rança e experiência do paciente.

Importante ressaltar que o
HFC Saúde ampliou o conheci-

mento para a Estratégia ESG e in-
corporou aos compromissos o
olhar para a sustentabilidade am-
biental, responsabilidade social e
governança ética. Foram mais de
70 projetos desenvolvidos com a
comunidade, colaboradores e
parceiros. “Adotamos práticas
que aumentam a responsabilida-
de e a transparência nos Pilares
Ambiental, Social e Governança.
A Governança Corporativa traz a
possibilidade de ferramentas que
fortalecem os controles internos
e através da gestão por indicado-
res atuamos na performance or-
ganizacional, com objetivo de pro-
mover institucionalmente o com-
promisso com qualidade e men-
surar o quanto alcançamos os
objetivos definidos nas perspecti-
vas do planejamento estratégico”,
explicou a diretora do HFC Saú-
de, Lucimeire Ravelli Peixoto.

No Pilar Ambiental, o HFC
Saúde desenvolve várias ações
pensando na sustentabilidade. O
Pilar Social tem foco principal no
respeito ao ser humano e a justi-
ça social. Já o Pilar da Governan-
ça trabalha a gestão do HFC Saú-
de com transparência e ética.

Fotos: Divulgação/HFC Saúde

Palestra Ricardo Assumpção (Latam CSO
e Sustainability ESG Leader da EY)

Juliana Mazzonetto, Bruna Pessotti, Tássia Oehlmeyer

Lucimeire Peixoto, Mirocles Véras (Presidente CMB),  Edson Rogatti
(Diretor Presidente Fehosp), Juliana Mazzonetto e Bruna Detomazi
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Prêmio destaca o valor da pessoa idosa
O Banco Mercantil lançou a

2ª edição do Prêmio Mercantil de
Jornalismo. Com o tema “O valor
da pessoa idosa”, a premiação
busca fomentar a produção de
conteúdos que combatam o eta-
rismo e promovam uma atitude
mais positiva e respeitosa em re-
lação aos idosos. Dentro dessa
temática, podem ser abordados
assuntos estratégicos como em-
poderamento econômico da popu-
lação 50+, promoção do respeito à
pessoa idosa, reconhecimento
das habilidades, sabedorias e vi-
vências dos maiores de 60 anos.

“A pessoa idosa acumula
uma quantidade significativa de
experiência e sabedoria, o que a
torna detentora de conhecimen-
tos valiosos. Devido à sua vivên-
cia, ela pode contribuir de forma
significativa para a resolução de

problemas complexos, trazendo
insights e ideias sob perspectivas
únicas. Pessoas 60+ também de-
sempenham, muitas vezes, um
papel ativo no apoio às suas fa-
mílias, oferecendo orientações e
cuidados essenciais para os mais
jovens, incluindo suporte finan-
ceiro”, trecho do regulamento.

Neste ano, serão premiados
trabalhos de mídia impressa e de
mídia on-line, divididos por veícu-
los de “Capitais e Região Metropo-
litana” e veículos do “interior - de-
mais localidades”, sendo R$ 12 mil
para os primeiros lugares e R$ 6
mil para os segundos colocados.
Haverá, ainda, a categoria geral
“Podcast e rádio”, para cobrir ca-
nais de áudio, com a mesma pre-
miação, porém sem divisão regi-
onal. No total, serão distribuí-
dos R$ 90 mil em premiações.

Jornalistas de todo o Brasil
poderão participar com trabalhos
publicados no período de 1º de ja-
neiro de 2024 a 30 de agosto de
2024, desde que as matérias sejam
publicadas em veículos sediados
dentro da Região Metropolitana de
um Estado que tenha pontos de
atendimento do Banco Mercantil
ou, ainda, em cidades do interior
que contam com agências ou pon-
tos de atendimento do Banco.

Serão vedadas matérias
oriundas de veículos de comu-
nicação institucional, empresa-
rial ou corporativa. Também será
vedada a participação de pesso-
as que tenham tido qualquer vín-
culo funcional ou profissional
com o Banco Mercantil ou ainda
que sejam cônjuges, companhei-
ros ou parentes em linha reta,
colateral ou por afinidade, até

segundo grau, de funcionários
ou colaboradores do Banco.

As inscrições poderão ser fei-
tas até o dia 30 de agosto exclusi-
vamente pelo link: https://
imprensa.bancomercantil.com.br/
premio-mercantil-de-jornalismo/

No ato de inscrição, o candi-
dato deverá preencher o formulá-
rio, criar login e senha, e fazer uplo-
ad dos documentos exigidos.

Os trabalhos serão avaliados
por uma comissão de três jorna-
listas da equipe de Marketing do
Banco Mercantil, com base nos
seguintes critérios: relevância da
notícia, qualidade técnica, quali-
dade do conteúdo, originalidade
e criatividade. Os vencedores do
2° Prêmio Mercantil de Jornalis-
mo serão conhecidos no dia 30
de setembro. O regulamento está
disponível no site do concurso.
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Entidade comemora ações
e faz jantar festivo amanhã
Preocupação da nova diretoria é arrecadar fundos para manter as atividades
da entidade e continuar na defesa de um dos pontos turísticos da cidade

Fotos: Divulgação

Evento de posse da nova diretoria da Amporto

Arrastão de Limpeza do Rio Piracicaba foi um evento especial Assinatura da permissão da Casa do Artesão

Nesta sexta (26), a partir das
19h, a Amoporto (Associação dos
Amigos da Rua do Porto), no Sa-
lão de Eventos do Restaurante
Porto da Praia (rua do Porto,
1621), promove um encontro es-
pecial para comemorar as ativi-
dades da nova diretoria. Os con-
vites estão sendo vendidos pelo
WhatsApp 19-9-83229925.

A entidade foi fundada em
2002, com relevantes serviços pres-
tados à comunidade destacando-
se a parceria ativa no projeto Pira
2010, que culminou com as melho-
rias em todo o complexo da Beira-
Rio em parceira com a Petrobrás, e
que, após um período de inativi-
dade, um grupo de influenciado-
res, comerciantes e moradores ini-
ciaram um trabalho de conscien-
tização dos envolvidos nesse ter-
ritório para a retomada das ativi-
dades da entidade para voltar a
protagonizar eventos e união para
o bem comum da coletividade.

Assim a entidade foi oficial-
mente reativada em agosto de
2023, com a extensão do território
que agora abrange desde a ponte
do Morato até a ponte do Lar dos
Velhinhos dos dois lados da mar-
gem do Rio Piracicaba, tendo como
missão a promoção da qualidade
de vida no entorno, preservação e
valorização da nossa cultura e pa-
trimônio, sustentabilidade, promo-
ção do turismo, empreendedoris-
mo e valorização do patrimônio
histórico, como pilares e com a nova
diretoria sendo composta por: pre-
sidente Israel Martins, vice-presi-
dente: Edson Favarin, primeiro se-
cretário Marco Casarotti, segundo
secretário Wilson Louvandini, tesou-
reiro Samuel Menighin. O Conselho
Fiscal é formado por Adail Filho,
Fernando Bera e Luis Chorilli.

A Diretoria, com apoiadores,
iniciou a aproximação com o poder
público levando as principais de-
mandas do mais importante ponto
turístico de Piracicaba e lançando
campanhas institucionais, comer-
ciais e sociais a fim de atender as
demandas desse nosso território.

Dentre as principais inciativas
da nova diretoria destacam-se:

1 - Evento de posse da dire-
toria realizado em 14/08/2023
no Centro Cívico do prédio da
Prefeitura Municipal com a apre-

sentação da diretoria para con-
vidados, autoridades, imprensa
e empresário/as do entorno;

2- Evento de Arrastão de
limpeza do Rio Piracicaba reali-
zado em 28 de agosto de 2023
com mais de 150 pessoas parti-
cipando e aproximadamente 3
toneladas de lixo recolhido;

3 - Eventos internos com
potencias associados para a
apresentação dos projetos e
identificação das demandas do
território e curso promovido
pela Semdettur com Sebrae para
fortalecimento do turismo;

4 - Permissão de uso da
Casa do Artesão que passou a
ser a sede da Amoporto;

5 - Abertura oficial (Open
House) das portas da nova sede
da entidade localizada na Casa
do Artesão com a presença de
convidados, associados, autori-
dades e empresas parceiras que
apresentaram os seus serviços
com benefícios aos associados;

6 - Campanhas de Incentivo
a descarte consciente e coleta de
materiais recicláveis com as cam-
panhas  de coleta de tampinhas
através da Tampinha Legal, em
parceria com a Tô Na Fé e lacres
de latas de alumínio chamada
Lacre do Bem, com os clubes Ro-
tary e AFROP de Piracicaba;

7 - Diretoria tomando as-
sento nos Conselhos Munici-
pais (Turismo, Centro POP e
Conseg) com o objetivo de par-
ticipar de políticas públicas e
atender anseios do entorno.

MELHORIAS - Com o po-
der público, através das comissões
de trabalho e diretoria e o enten-
dimento das nossas demandas
pelos gestores públicos, consegui-
mos a implementação e serviços
de melhorias no complexo Beira
Rio a exemplo de: troca por lâm-
padas de LED nos bolsões da Rua
do Porto; manutenção, limpeza,
troca de lâmpadas de LED e poda
das arvores de toda área externa
da Casa do Artesão (sede); poda
das arvores de todo calçadão e
margens da Av Beira Rio; implan-
tação do segundo turno de varri-
ção; pintura dos corrimões das
margens do rio Piracicaba e troca
do piso da passarela atras do Ca-
sarão de Turismo;  troca a aumen-

to da quantidade de lixeiras para
descarte de resíduos no comple-
xo; limpeza, manutenção, poda
das arvores e remoção de uma
arvore morta da praça da Boyes e
autorização de parceria com os
empresários do entorno da praça
para promoção de melhorias.

JANTAR - E agora, com o
intuito de unir a diretoria e associ-
ados aos parceiros, comunidade,
prestadores de serviço, colaborado-

res e amantes da Rua do Porto, a
entidade promove um jantar festi-
vo e de arrecadação com o objetivo
de arrecadação para custear os com-
promissos legais e contábeis da en-
tidade, manutenção da sede e apoio
aos projetos de melhoria para o en-
torno.  No jantar, o prato principal
será a Paella Caipira com a venda
dos convites através do Instagram
da entidade (@amoportopiracicaba)
ou pelo WhatsApp 19-9-83229925
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Autor de “Café com Deus pai”
faz autógrafos hoje na cidade
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Estudantes conquistam 1º lugar no
maior torneio de robótica do mundo
No pódio, os alunos da Escola Sesi de Araras, da equipe Los Atômicos,
campeões no Champion’s Award com título de melhor projeto

O Sesi-SP está no topo da
robótica educacional do mundo.
Os estudantes da rede conquis-
taram o primeiro e o segundo
lugar do prêmio principal da
FIRST LEGO League (FLL) do
Campeonato Mundial de Robó-
tica, o Champion’s Award, maior
torneio de robótica do mundo.

O torneio, que celebra a ciên-
cia e a tecnologia, aconteceu em
Houston, nos Estados Unidos, de
17 a 20 de abril e reuniu 15 mil es-
tudantes de 160 times de 50 paí-
ses. Na FLL, estudantes entre 9 e 16
anos são desafiados a buscarem e
desenvolverem projetos de ciência e
tecnologia para a comunidade.

“É de fato um resultado ex-
traordinário. Primeiro e segundo
lugar na maior competição de ro-
bótica do mundo é uma grande
marca para o Sesi-SP. Ao avaliar-
mos com cuidado a performance
no torneio, percebemos que o re-
sultado é reflexo da nossa propos-
ta pedagógica, que tem no STEAM
(ciência, tecnologia, engenharia,
arte e matemática) um pilar fun-
damental. Assim, criatividade,
inovação, tecnologia e sentido so-
cial são competências desenvolvi-
das nas nossas escolas que forta-
lecem o crescimento dos alunos”,
afirmou Roberto Xavier, gerente
executivo de educação do Sesi-SP.

No topo do pódio, os alunos
da Escola Sesi de Araras, da equi-
pe Los Atômicos, foram os gran-
des campeões no Champion’s
Award ao conquistarem o título
de melhor projeto da competição
pelo reconhecimento do sucesso da
equipe em todos os critérios de
avaliação da FLL. A Los Atômicos
participou com um projeto de in-
clusão e acessibilidade com um
tabuleiro de xadrez inteligente que
visa engajar um maior público na
aprendizagem dessa modalidade.

“Esse torneio significou mui-
to para a equipe. Desde 2012, a
Los Atômicos vem participando
de torneios. Foi um crescimento
ao longo desses anos com a con-
tribuição de cada integrante. Va-
lorizamos muito esse legado por-
que todos contribuíram para que
chegássemos nesse resultado”,
comentou a técnica da equipe,
Ana Paula Carroci da Silva. “Essa
formação da Los Atômicos tem
alunos maravilhosos, com valo-
res e que respeitam a opinião um
dos outros”, complementou.

O segundo lugar da Cham-
pion’s Award foi da equipe Par-

doboots, da Escola Sesi de Santa
Cruz do Rio Pardo. O time tam-
bém conquistou o prêmio de me-
lhor técnica/mentora da modali-
dade com a orientadora de edu-
cação digital do Sesi-SP, Mônica
Marques. Esse título demonstra
habilidades excepcionais de lide-
rança, orientação e inspiração
para os membros da equipe.

“Ser campeão mostra o quan-
to a educação do Sesi-SP promove
a ciência, a inovação, a criativida-
de e as habilidades para resolver
problemas e trabalhar em equipe
em nossos estudantes, sendo um
sinal de que estamos no caminho
certo. Esse resultado não ocorreu
apenas em Houston; aconteceu
em Araras, Santa Cruz do Rio
Pardo, Jundiaí, Bauru, São Pau-
lo, Jacareí e em todas as cidades
onde estamos presentes com o Sesi
e o Senai no Estado de São Paulo.
Acontece no cotidiano e é resul-
tado direto da atuação de todos
os orientadores de educação di-
gital, técnicos de laboratórios di-
dáticos, bibliotecários, professo-
res, analistas técnicos educacionais,
gestores e todos os demais que fa-
zem parte de nossas equipes escola-
res”, declarou o supervisor de tec-
nologias de apoio à aprendizagem
do Sesi-SP, Caio de Godoy Camar-
go que acompanhou as equipes du-
rante os quatro dias de torneio.

PRÊMIOS TÉCNICOS —
Além do 1º e 2º lugar no Cham-
pion’s Award da FLL e o título de
melhor técnica da modalidade, as
equipes da indústria paulista leva-
ram mais três prêmios técnicos.

A equipe de robótica da Esco-
la Sesi de Jundiaí, a Heroes, con-
quistou o prêmio ‘Aliança’ da FLL
que é concedido aos times que se
destacam durante as partidas da
competição de robótica, na qual
elas têm uma hora para resolver
novas missões da temporada, tra-
balhando em conjunto para com-
pletar missões com seus robôs.

Além desses prêmios da FLL,
as equipes da indústria paulista
também conquistaram mais dois
prêmios técnicos na modalidade
FIRST Robotics Competition (FRC)
que é uma categoria em que estu-
dantes do ensino médio constro-
em e programam robôs de tama-
nho industrial (até 54 kg e 1,5 me-
tro de altura) para competir em
um jogo de arena, por meio de
alianças formadas com outros times.

O time do Sesi e Senai de
Jacareí, a JacTech, conquistou

o prêmio ‘Rookie All Star’ que é
concedido a melhor equipe es-
treante da competição, ele cele-
bra um excepcional espírito de
equipe e realizam um impacto
positivo em sua comunidade.

E a equipe Octopus do Sesi
e Senai de Bauru ganhou o títu-
lo ‘Team Spirit Award’ pelo de-
sempenho na competição e pela
forma como interagem com ou-
tras equipes, voluntários e espec-
tadores, promovendo um ambi-
ente positivo e colaborativo.

“Os troféus e conquistas de-
vem ser celebrados. No entanto, é
importante lembrar que não con-
quistamos apenas troféus físicos,
cada estudante ganhou a experi-
ência que é o impacto que essa ex-
periência educacional terá em seus
projetos de vida”, ressaltou Caio.

CONHEÇA AS NOSSAS
EQUIPES — Das 14 equipes
brasileiras, seis representaram
a indústria paulista. Fizemos
parte da maior delegação do país
para o mundial de robótica com
140 estudantes, sendo 51 alu-
nos da Rede Escolar Sesi-SP.

FIRST LEGO League (FLL)
No mundial da FLL Challenge

participaram 108 equipes, sendo
três brasileiras – todas do Sesi-SP:

Los Atômicos
Escola Sesi de Araras (SP) - CE 303
Prêmio no Mundial: 1º lu-

gar Champion’s Award
Prêmios na temporada: 2º

lugar Champion’s Award (regi-
onal) e 1º lugar Champion’s
Award (nacional)

- 7 competidores: Diego
Eduardo de Jesus, 13; Leticia Sil-
va, 15; Heloisa Moreira, 15;
Francisco Di Pietro, 14; Marcos
Aparecido, 14; Matheus Tonhet-
ti, 14; Ana Clara Simionatto, 14

- 2 técnicos/mentores: Ana Pau-
la Carrocci e João Pedro dos Santos

Pardoboots
Escola Sesi de Santa Cruz

do Rio Pardo (SP) - CE 260
Prêmios no Mundial: 2º lugar

Champion’s Award e Melhor Téc-
nica/Mentora da modalidade

Prêmios na temporada: 1º lu-
gar Design do Robô (regional) e 2º
lugar Champion’s Award (nacional)

- 7 competidores: Maria Oli-
via Morais Andrade, 12; Heloisa
Andrade, 12; Eloisa Pionti, 13; Eveli
Natalia Torres, 13; Nicole Rafaela
Carvalho, 13; João Pedro Marco-
lino, 13; Otávio Andrade, 15

- 2 técnicos/mentores: Ana
Carolina Basilio e Mônica Marques

SESI Heroes
Escola Sesi de Jundiaí (SP)

- CE 021
Prêmio no Mundial: ‘Aliança’
Prêmio no Nacional: 3º lu-

gar Champion’s Award
- 7 competidores: Clara Ienne,

15; Caio Gimenes, 15; Matheus
Schoeps, 15; João Vitor Nunes, 14;
Tiago Nascimento, 15; Yana Lara
Santos, 15; Rodrigo Antunes, 12

- 2 técnicos/mentores: Rafa-
el Capovila e Mário Roberto Sivi

FIRST Robotics Competition
(FRC): no mundial da FRC compe-
tiram 60 equipes, sendo sete brasi-
leiras – três do Sesi e Senai-SP:

7565 Robonáticos
Escola Sesi Ipiranga (CE 111)

e Senai-SP Roberto Simonsen
Prêmios na regional Brasil:

Aliança vencedora e Engineering
Inspiration Award

- 10 competidores: Ana Ka-
rine Costa, 16; Debora da Silva,
17; Enzo de Souza, 17; Gabriel
Alves, 17; Isabela Mazo, 17; Jose-
ph Rezende, 17; Lettícia Mendel,
16; Luiz Carlos Devite, 17; Rafae-
la Remonti, 17; Sophia Lima, 15

- 4 técnicos/mentores: Hec-
tor Luz, Richard Souza, Reinal-
do De Nardi e Rodrigo Russo

7567 Octopus
Escola Sesi de Bauru (CE

296) e Escola Senai João Mar-
tins Coube, de Bauru (SP)

Prêmio no Mundial: Team
Spirit Award

Prêmio na regional Brasil:
Impact Award

- 10 competidores: Isabel
Mani, 17; Carlos Eduardo Costa,
17; Fernanda da Mata, 17; Ma-
ria Eduarda Marqui, 17; Bárba-
ra Lazari, 17; Luanna Gabriele,
16; Ana Clara Sanches, 16; Miguel
Soares, 17; Anna Luiza Ribeiro, 16;
Maria Eduarda Souza, 16

- 5 técnicos/mentores: Daniel
Peral, Daniele Ortiz, Luiz Zanini,
Marcos Rocha e Ademir Redondo

9458 Jactech
Escola Sesi e Senai de Jacareí (SP)
Prêmios no Mundial e na regi-

onal Brasil: Rookie All-Star Award
- 10 competidores: Isabella

Fabiana Rodrigues, 18; Maria Cla-
ra Caputo, 16; Maria Isabelli Apa-
recida, 16; Endrew Ryan de Olivei-
ra, 17; Tomás Ramide, 17; Rafael
Oliveira, 16; Nícolas Leonardo Cu-
nha, 17; Isis Pires, 17; Gabrielle
Nunes, 17; Kauã Godinho, 17

- 4 técnicos/mentores: Danilo Fer-
nando Carvalho, Adriano Francisco,
Renan dos Santos e Mayara Nani.

Junior Rostirola, autor da obra “Café com
Deus pai”, segue em seu tour nacional

Divulgação

O autor do best-seller “Café
com Deus Pai”, Junior Rostirola,
continua turnê que roda o Brasil,
onde inúmeros estados e cidades
são contemplados ao longo do ano,
e dessa vez, Piracicaba no interior
paulista está na lista. A agenda
acontece hoje (25) e o evento co-
meça a partir das 20 horas, na
Igreja do Evangelho Quadrangu-
lar do Morumbi, na Avenida Pádua
Dias, 620, Vila Independência.

Junior ganhou destaque
após seu livro bombar pelo país
através de leitores orgânicos, e,
nas redes sociais por meio de
influenciadores e celebridades
que descobriram o livro em
meio ao acaso ou indicação. 

O livro “Café com Deus pai”,
da editora Vélos, se tornou um fe-
nômeno editorial do mercado bra-
sileiro. Segundo números da pró-
pria editora, a edição mais recente
da obra já vendeu mais de 2,2 mi-
lhão de cópias desde seu lançamen-
to, em agosto de 2023. Com isso, a
obra ocupa com folga a primeira
posição entre os livros mais vendi-
dos no país, segundo ranking da
PublishNews, que contabiliza as
vendas das principais livrarias e edi-
toras brasileiras. Há também as ver-
sões “kids” (para crianças) e “teens”
(para adolescentes) da publicação.

Durante a turnê pelo país,
Junior relata os traumas de in-
fância e conta com detalhes so-
bre os fortes problemas familia-
res que enfrentou. Com a orfan-

dade de um pai ausente, a agres-
são dentro de casa, bullying, escas-
sez financeira da família e outros.

A superação das dores vividas
por Junior, o levou a se tornar fun-
dador da Associação Escolhi Amar,
que abrange diversos projetos so-
ciais, entre eles: o abrigo Lar da
Criança Feliz, que já acolheu mais
de 3235 crianças de 0 a 12 anos; o
Lar do Adolescente, que já ampa-
rou mais de 210 adolescentes de 12
a 18 anos; Abraçou também uma
nação através da Missão Haiti, que
além de alimentar pessoas física e
espiritualmente, ainda mantém
mais de 200 crianças na escola. 

Por ter sofrido tanto com a
destruição e vícios comuns exis-
tentes nos lares, hoje dirige o
“Centro de Recuperação Femi-
nino Conviver’’, que já assistiu
mais de 776 mulheres dependen-
tes de substâncias psicoativas
ou portadoras do vírus HIV. 

Para curar a angústia da es-
cassez, criou o “Mercado Solidá-
rio”, que já distribuiu centenas de
toneladas de alimentos para fa-
mílias que podem escolher os
itens que necessitam. Um meni-
no que nunca era chamado para
o time de futebol na época da es-
cola, atualmente promove opor-
tunidades para que muitas pes-
soas participem de diversas mo-
dalidades esportivas. Além de rea-
lizar visitas a presídios e fornecer
atendimento psicológico gratuito
para o público de baixa renda. 
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SP vai reconhecer
resultados de escolas
municipais em prêmio

Divulgação

Estamos falando do Parque
Gloob Super Jump, parque te-
mático de infláveis gigantes,
que estreia sua próxima tem-
porada em Piracicaba. A atra-
ção que já conquistou mais de
400 mil pessoas durante sua
temporada 2023, nos shop-
pings da capital e do interior,
seguirá para a região com
mais de 4 mil metros quadra-
dos de lazer, brinquedos gi-
gantescos, exclusivos e temá-
ticos Gloob, como Detetives do
Prédio Azul, Miraculous e Bu-

gados, além de praças de con-
vivência, música, cantinho dos
pais e muita interação para os
pequenos e adultos. No Sho-
pping Piracicaba, a atração
estará no estacionamento
externo, na entrada principal
e abrirá para os visitantes a
partir do dia 1ª de Maio, quar-
ta-feira de FERIADO NACIO-
NAL, com funcionamento de
Terça a Domingo, das 13h às
21h. Os ingressos são limi-
tados e já estão disponíveis
na plataforma EVENTIM.

PARQUE GLOOB SUPER JUMP

Durante a Bett Brasil, even-
to de inovação e tecnologia para
a educação na América Latina, a
Secretaria da Educação do Esta-
do de São Paulo (Seduc-SP) anun-
ciou o investimento de R$ 180
milhões no Prêmio Excelência
Educacional. A proposta é reco-
nhecer financeiramente unidades
de ensino municipais que atingi-
rem metas no Saresp (Sistema de
Avaliação de Rendimento Esco-
lar do Estado de São Paulo).

O anúncio foi feito pelo se-
cretário da Educação, Renato
Feder. O prêmio é um dos pilares
do Alfabetiza Juntos SP, parceria
do Estado com municípios que
tem como objetivo alfabetizar
90% das crianças do 2º ano do
Ensino Fundamental até 2026. 

Cada escola que atingir a
meta de alfabetização, o Índice
de Excelência Educacional, re-
ceberá R$ 100 por aluno.

As prefeituras interessadas
devem aderir  ao Alfabetiza Jun-
tos SP,  e aplicar  as avaliações
de fluência leitora e o Saresp. 

O primeiro pagamento será

depositado para as escolas que atin-
girem a meta no ano de 2025, com
base nas médias de estudantes do
2º e 5º anos do Ensino Fundamen-
tal no Saresp deste ano, a ser apli-
cado no fim do segundo semestre.

“No Prêmio Excelência
Educacional, cada escola con-
correrá somente com ela mesma,
considerando todas as suas par-
ticularidades”, afirma Feder.

As metas serão individu-
ais para cada escola,  levan-
do em consideração:

• A evolução das notas na
comparação com o Saresp de 2023
e o Saresp de 2024 e, assim, suces-
sivamente pelos próximos anos;

• O Índice de Excelência
Educacional (IEE) considera as
médias de proficiência em lín-
gua portuguesa e matemática
com o fluxo escolar;

• A complexidade e o tama-
nho de cada escola;

• O grau de vulnerabilidade;
• O histórico de notas no

Saresp;
• O fato de a escola oferecer

aulas em tempo parcial ou integral.

O 2º Encontro de Cipeiros,
promovido pelo Sintipel em par-
ceria com o Centro de Referência
em Saúde do Trabalhador (Ce-
rest), na manhã de terça (23), reu-
niu quase 40 cipeiros das empre-
sas Klabin, Oji Papéis, Reiart e
Reipel. O evento, realizado na
Sede Campestre do Sintipel, foi
aberto pelo presidente do Sintipel,
Emerson Cavalheiro, e contou com
as participações do técnico do Ce-
rest,  Alessandro Nunes, e do pro-
fessor da USP, Rodolfo Vilela,
além de diretores do Sintipel.

O 2º Encontro de Cipeiros teve
a finalidade de compartilhar ex-
periências na condução da inves-
tigação e análise dos acidentes de
trabalho, visando a prevenção e
proteção dos trabalhadores.

Durante cerca de três ho-
ras de atividades, os cipeiros
participaram da palestra  com
o tema “Panorama dos Aciden-
tes de Trabalho no setor pape-

EEEEENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

Cipeiros das Indústrias do Papel, Papelão e
Artefatos discutem o combate aos acidentes

Divulgação

O 2º Encontro de Cipeiros das Indústrias do papel, papelão e artefatos
de papel foi promovido numa parceria do Cerest e do Sintipel

leiro de Piracicaba”, ministra-
da pelo técnico do Cerest, Ales-
sandro José Nunes da Silva,
enquanto que o professor da
USP, Rodolfo Vilela, abordou
o tema “Construindo a Preven-

ção de Acidentes de trabalho
com a participação de cipeiros”.

Durante as atividades, ainda,
os cipeiros participaram de dinâ-
mica de grupos, visando a intera-
ção e o debate sobre o tema trata-

do. “Sem dúvida, foi um excelente
evento, que marca as atividades em
comemoração ao Dia Mundial em
Memória às Vítimas de Acidentes
de Trabalho”, destaca o presidente
do Sintipel, Emerson Cavalheiro.

MMMMMANIFESTANIFESTANIFESTANIFESTANIFESTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Apeoesp promove ato contra
ataques do governador
do Estado ao Iamspe
“O Iamspe é nosso e seguiremos lutando por ele”, afirma a deputada
Professora Bebel, que coordena a Frente Parlamentar em Defesa do Iamspe

Na audiência da Frente Parlamentar em Defesa do Iamspe, a deputada Professora Bebel
destacou a importância da mobilização dos servidores contra os ataques à instituição

Divulgação

A Apeoesp promove, nesta
quinta (25), ato público contra os
ataques do governador Tarcísio de
Freitas ao Iamspe e ao Hospital do
Servidor Público. O ato público está
marcado para as 10 horas, em São
Paulo, em frente ao Hospital do
Servidor Público, na rua Borges
Lagoa, 1755, na Vila Clementino.

Os ataques do governo esta-
dual ao Iinstituto e ao Hospital
do Servidor Público foram dis-
cutidos em audiência pública da
Frente Parlamentar em Defesa
do Iamspe, coordenado pela se-
gunda presidente da Apeoesp,
deputada estadual Professora
Bebel (PT), na noite da última
segunda (22), na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo.

De acordo com Bebel, o go-
vernador do Estado de São Pau-
lo não para de atacar os servido-
res. “Mais um ataque aos direi-
tos dos servidores públicos, des-
sa vez o governo do Estado quer
vender o terreno onde funciona
a administração do Iamspe. É
importante lembrar que o terre-
no foi doado por uma professora e
servidora pública. Portanto, é nos-
so por direito. O Iamspe é nosso e
seguiremos lutando por ele”, diz.

O ato público é contra a venda
do prédio sede do Instituto, pela
melhoria no atendimento do Hos-
pital do Servidor Público Estadual
e ampliação da rede conveniada em
todas as regiões do Estado, como é
o caso de Piracicaba que não conta
com um hospital para atender as
quase 30 mil vidas da região. “Tam-

bém queremos o aporte financei-
ro da cota-parte do Estado para
o Iamspe, assim como a instala-
ção do Conselho de Administra-
ção deliberativo e paritário no Ia-
mspe, a garantia de atendimento
médico no Instituto aos professo-
res da categoria O”, afirma Bebel.

De acordo com a deputada
piracicabana Professora Bebel, a

mobilização dos servidores esta-
duais também é pela agilização
da tramitação do Projeto de Lei
Complementar 52/2018, de au-
toria do Executivo, que transfor-
ma o Iamspe em autarquia de
regime especial, assim como a
aprovação do Projeto de Lei
Complementar 126/2023, de sua
autoria, que cria o Conselho de

Administração no Iamspe e fa-
culta o atendimento médico aos
admitidos nos termos da LC
1093/2009. “Não é justo que os
servidores estaduais paguem a sua
parte para ter assistência de quali-
dade e o governo estadual, além de
não dar a sua cota-parte, ainda
não para de atacar o Iamspe, que
é nosso por direito”, completa.
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Helinho Zanatta entrega
veículo 0 km e anuncia
mais recursos para entidade
Parlamentar anunciou mais R$ 100 mil em emenda parlamentar à Apaspi;
veículo entregue é um Renault Oroch, fruto de emenda do parlamentar do PSD

Divulgação

Helinho Zanatta entrega carro zero à Apaspi

O deputado estadual Helinho
Zanatta (PSD), vice-presidente da
Assembleia Legislativa do Estado,
entregou um veículo 0 km para a
Associação de Pais e Amigos dos
Surdos de Piracicaba (Apaspi). O
modelo Renault Oroch é fruto de
emenda do deputado no valor de
R$ 100 mil, que foi utilizado pela
entidade para o Programa de Habi-
litação e Reabilitação. Helinho este-
ve na sede da Apaspi e falou sobre a
importância desta ação social.

“A área social merece mais
atenção em Piracicaba. Desde o ano
passado nos comprometemos a
ajudar as entidades piracicaba-
nas a terem mais condições de ofe-
recerem um serviço de excelência.
Esse é o nosso foco, essa é a nossa
missão”, enfatizou Helinho.

Logo após a entrega do veícu-
lo, Helinho anunciou mais R$ 100
mil em emenda à Apaspi. “A enti-
dade precisa de apoio permanente.
Por isso que não deixaremos de
fazer todos os esforços possíveis
dentro do mandato. Tenho abso-
luta certeza de que é uma medida
que vai ajudar muito a Apaspi.
Contem sempre com o nosso man-
dato”, declarou o deputado.

RRRRREMANESCENTESEMANESCENTESEMANESCENTESEMANESCENTESEMANESCENTES

Semdettur reabre inscrições
para vagas em curso
profissionalizante

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur), rea-
briu as inscrições para o curso pro-
fissionalizante de manicure e pedi-
cure. As aulas são gratuitas e acon-
tecem no período da manhã no Se-
nac (Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Comercial) Piracicaba. As
inscrições podem ser feitas a partir
de hoje, 24/04, até que sejam pre-
enchidas as vagas remanescentes.

A especialização tem duração
total de 160 horas e é preciso uma
idade mínima de 18 anos para par-
ticipar. As aulas acontecem no perío-
do da manhã, das 8h às 12h, de se-
gunda a quarta-feira, no Senac loca-
lizado na rua Santa Cruz, 1.148, Bair-
ro Alto. Há 25 vagas para o curso.

Além das aulas gratuitas, todo
o material é fornecido aos alunos,
exceto o vale-transporte, que o cus-
to fica por conta do participante.

REQUISITOS - Podem se
inscrever candidatos com o en-
sino fundamental completo (8ª
série/9º ano) e que residem em
Piracicaba (obrigatório). Há
prioridade nas  vagas  para
quem está desempregado e para
os autônomos ou Microempre-
endedores Individuais (MEI).

Quem já foi contemplado
com cursos de qualificação ofe-
recidos pela Semdettur depois de
2021, e os que são empregados
com ou sem registro em cartei-
ra, aposentados e beneficiários
do INSS ficarão em um cadastro
de reserva caso as vagas sejam
atingidas pelo grupo prioritário.

A convocação é feita pela Sem-
dettur atendendo as exigências da
prioridade e por ordem de inscrição.

INSCRIÇÕES — Os can-
didatos podem fazer a inscri-
ção preenchendo o formulário
pela internet (https://forms.
gle/rEEnqAqaj4hWK87b8).

É permitida somente uma
inscrição por CPF – caso o candi-
dato faça mais de uma inscrição,
será considerada somente a últi-
ma. Ao preencher o formulário,
os candidatos precisam anexar
cópias do RG, CPF, comprovante
de endereço atualizado e históri-
co escolar. As inscrições realiza-
das sem toda a documentação
exigida serão desclassificadas.

A Semdettur entrará em con-
tato com os candidatos que conse-
guirem a vaga para realizar a ma-
trícula, e se reserva ao direito de
adiar ou cancelar o curso caso
não tenha inscritos suficientes.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Osmir assume a presidência da
Federação da Esperança, com
Bebel pré-candidata a prefeita
A Federação da Esperança foi formada nacionalmente nas eleições gerais
de 2022, que se saiu vitoriosa na disputa pela presidência da República

Divulgação

A pré-candidata a prefeita de Piracicaba, deputada Professora Bebel
e José Osmir Bertazzoni, novo presidente da Federação da Esperança

O PC do B indicou o seu se-
cretário geral José Osmir Berta-
zzoni para presidir a “Federação
da Esperança”, que conta com as
participações do PT e PV, e que
tem como pré-candidata a prefei-
ta de Piracicaba a deputada esta-
dual Professora Bebel (PT).

A presidência da Federação
da Esperança é alternada e, des-
ta vez, coube ao PC do B assumir
o posto, que, por deliberação da
sua executiva, durante reunião
na última segunda (22), tirou o
nome do advogado, jornalista,
escritor e fundador do Sindicato
dos Trabalhadores Municipais de
Piracicaba, José Osmir Bertazzo-
ni, para representar o partido.

A Federação da Esperança foi
formada nacionalmente nas elei-
ções gerais de 2022, que se saiu
vitoriosa na disputa pela presi-
dência da República, garantindo
o retorno do ex-metalúrgico Luiz
Inácio Lula da Silva à presidên-
cia do Brasil, no mandato 2023-
2026. Como a constituição das fe-
derações partidárias são por qua-
tro anos,  a “Federação da Espe-
rança” está mantida também

para as eleições municipais deste
ano, inclusive em Piracicaba.

Bertazzoni, que tem larga ex-
periência na vida pública e na mi-
litância política, diz que todas as
estarão sendo desenvolvidas para
que a Federação da Esperança
também consiga eleger a deputa-
da Professora Bebel, a primeira
mulher piracicabana a assumir
uma cadeira na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo,
também ser a primeira mulher a
comandar a cidade de Piracicaba
nos seus 257 anos, a partir de ja-
neiro do próximo ano. Além dis-
so, a Federação da Esperança tra-
balhará com afinco para garantir
que seja eleita uma bancada forte
de candidatos a vereador que es-
tarão sendo lançados pelo PT, PV
e PC do B. “Temos ótimos quadros,
muitos já experientes e outras li-
deranças que estão chegando que,
com certeza, em muito contribui-
rão tanto para elegermos a Pro-
fessora Bebel prefeita da cidade,
assim como para elegermos nos-
sos candidatos que disputam uma
cadeira na Câmara de Vereado-
res”, completa Osmir Bertazzoni.

O deputado estadual Luiz
Claudio Marcolino (PT/SP)
atua para que o Pró-Catadores
retomado no ano passado e o
programa Cataforte volte a
contribuir com o desenvolvi-
mento do trabalho de coleta e
separação para a reciclagem
dos resíduos sólidos realizado
pelas cooperativas e catadores de
materiais recicláveis em todo o
Estado de São Paulo. A expectati-
va é que os editais do programa
sejam publicados em maio.

Com a redução dos preços dos
materiais recicláveis nos últimos três
anos, as cooperativas e os catadores
avulsos estão enfrentando dificul-
dades para obter renda. Isso moti-
vou representantes de 10 coopera-
tivas e autônomos a conversar
com o secretário adjunto da Se-
cretaria Geral da Presidência da
República, Flávio Camargo Schuch,
sobre a retomada do Cataforte e das
demais ações do Pró-Catador.

Deputado Marcolino e secretario Schuch em
reunião com catadores na Cooper Vira Lata

Divulgação

O encontro foi realizado na
Cooperativa Vira Lata (Cooper Vira
Lata), no Jardim Jaqueline, Zona
Oeste de São Paulo, na segunda-
feira (22/04), e foi coordenado
pelo presidente da entidade, Wil-
son Santos Pereira. Cerca de 40
pessoas estiveram no encontro.

Schuch tem visitado diversas
cidades e estados para coletar da-
dos que serão considerados no
programa do Governo Federal
para os catadores, que contam
com a participação de diversos
ministérios. O Cataforte é um de-
les e ele afirmou que há uma von-
tade de publicar os editais no pró-
ximo mês de maio. O secretário
ressaltou ainda que será feito o
cadastro de todos os autônomos.

O objetivo do Cataforte é o for-
talecimento das cooperativas e cata-
dores na cadeia da reciclagem, se-
gundo conceitos da economia soli-
dária, da justiça social e da valoriza-
ção e o reconhecimento do trabalho.

CCCCCAAAAATTTTTAFAFAFAFAFORTEORTEORTEORTEORTE

Ação e união na retomada
do plano Cataforte

Divulgação

A Motive — Saúde Integrada
completou três anos de am-
plo sucesso, administrada
pelo sócio Raphael Apareci-
do Geraldin Pedroso — com
assessoria de seu pai,
Acréscio Aparecido Pedroso
— que tem cooperado para
a evolução e melhoria da saú-
de da população de Piracica-
ba. ”Em três anos triplica-
mos a quantidade de apare-
lhos e atendimento, aprimo-
ramos e capacitamos a equi-
pe de profissionais, e através
desse trabalho, feito com
amor e dedicação, estamos
seguindo e prosperando”, afir-
ma Raphael Pedro. O diretor
Raphael Pedro ressalta, tam-
bém, o apoio do jornal A Tri-
buna Piracicabana, “pela
matéria desenvolvida no iní-
cio das suas atividades, des-
tacando o apoio do cliente
Francys Almeida, advogado,
que tem divulgado a excelên-
cia do nosso atendimento”,
afirma. Desejo de mais su-
cesso em 2024, que já ca-
minha para o quinto mês.

MOTIVE
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Para Alex, objetivo é “deixar a vida
do cidadão piracicabano mais fácil”
O reflexo de uma cidade mal planejada para o futuro pode ser visto nos problemas que a população sente na pele

O cotidiano das cidades en-
volve diversos setores que cor-
respondem ao setor público,
como boas escolas, saúde que
funcione, zeladoria urbana em
dia, desenvolvimento econômi-
co, dentre outras questões.

Porém, todas essas questões
estão debaixo de uma necessidade
básica da população, que é ter na
gestão municipal a confiança de
que as execuções dos serviços pú-
blicos funcionarão de forma que
não atrapalhe a vida das pessoas.

O baixo número de médi-
cos atendendo nas unidades
de saúde prejudica quem pre-
cisa de urgência no atendi-
mento, assim como a falta de
vagas nas creches, os buracos
nas ruas, a projeção de futuro
para a mobilidade urbana, etc.

Atualmente essas questões
são malcuidadas em Piracicaba e
atrapalham a vida de quem ne-
cessita do serviço. E essa é uma
constatação técnica, não política.

Nos últimos 10 anos Pira-
cicaba cresceu em número de
habitantes o equivalente a ci-
dade de Louveira. São quase 70
mil pessoas a mais na cidade.

O reflexo de uma cidade mal
planejada para o futuro pode ser
visto nos problemas que a popula-
ção sente na pele no dia a dia. Se
hoje está ruim é porque nos anos
anteriores o que foi planejado não
funcionou ou foi mal planejado.
Se hoje devemos pensar nas pró-
ximas gerações e criar condições
da cidade se desenvolver de for-
ma sustentável, também é fato que
no passado isso não foi pensado.

Divulgação

Pré-candidato a prefeito Alex Madureira (PL) faz análise sobre o tema

Tiradentes e a odontologia
No último domingo, foi lembrado o dia

de Tiradentes, patrono da odontologia brasi-
leira. A data serve como homenagem aos
mais de 400 mil cirurgiões-dentistas em exer-
cício profissional. A data, que remete a Joa-
quim José da Silva Xavier (1746-1792), é mar-
cada como feriado desde 1890, e faz referên-
cia a sua trajetória histórica na sociedade.

Ainda jovem, Joaquim José da Silva Xa-

vier se dedicou ao exercício da profissão
odontológica, o que lhe gerou a alcunha
de Tiradentes. Ele esculpia, possivelmen-
te em marfim ou osso de canela de boi,
coroas artificiais para substituir os dentes
ausentes, atividade em que se destacou.

Em 1789 foi preso por ter assumido par-
ticipar de movimentos libertários e morto
em 21 de abril de 1792, no Rio de Janeiro.

Será que daqui a 10 anos te-
remos os mesmos problemas ou
vamos decidir por enfrentá-los
de forma direta, apontando en-
tão as soluções e organizando o
hoje pensando no amanhã?

Cada qual com sua realida-
de e dificuldade, o que uma nova
gestão precisa estar debruçada
é tornar a vida mais fácil para
todos - segura, plena e mais fe-
liz, respeitando a história e as
tradições locais, mas também
trazendo criatividade e moder-
nidade para a gestão pública.

“O PL é um partido que hoje
respira essa modernidade dentro
da gestão pública. Temos cidades
pelo interior de SP, onde o PL ad-
ministra, que criaram um sistema
de desenvolvimento contínuo, co-
locando fim em grandes proble-

mas. Suzano, Jundiaí e Pindamo-
nhangaba são exemplos do jeito PL
de trabalhar e que foi aprovado pela
população”, afirma Alex Madu-
reira, pré-candidato a prefeito.

Para colocar isso em prá-
tica em Piracicaba, Alex tem
como alicerce a proximidade
com a população e abertura
constante de diálogo com as
famílias piracicabanas.

“Não vamos criar uma cidade
boa sem que as pessoas sejam ou-
vidas e participantes desta constru-
ção, afinal são elas que precisam
estar felizes. Por isso nosso grupo
está diariamente ouvindo as famí-
lias e anotando suas percepções e
desejos. Com isso teremos fóruns de
discussão temáticos nos próximos
meses para apontar os caminhos
que a cidade precisa”, finaliza.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km da

cidade, nascente, córrego, luz, vista para a
serra. Registrado R$ 320 mil.

Luiz (11) 9999-88701.

FALECIMENTOS
SRA. DUSOLINA TERESA QUA-
DRADO DE TOLEDO faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava
83 anos, filha dos finados Sr.
Jose Quadrado e da Sra. Geor-
gina Camargo, era viúva do Sr.
Sebastião de Toledo; deixa os
filhos: Vanderci Alves de Toledo
Viana; Vanda Aparecida de To-
ledo Vanalle; Valberto Ricardo
de Toledo; Wagner Alexandre de
Toledo; Vanderlei Carlos de To-
ledo e Antonio Carlos Gil. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO FRANCISCO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 98 anos de idade e era viú-
vo da Sra. Vicentina Rosário da
Silva Francisco. Era filho do Sr.
José Francisco e da Sra. Caro-
lina Scalenghi, falecidos. Deixa
os filhos: João Carlos Francis-
co casado com Adriana Vasca
Francisco, Daniel Francisco
casado com Santina da Silva
Francisco, Dulcineia Arlete Fran-
cisco Silva casada com Altanair
Guedes Silva, Mauricio Apare-
cido Francisco; falecido que foi
casado com Rute Correa de
Lima Francisco. Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
15:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição – Sala D, seguin-
do para o Cemitério Parque da
Ressurreição. A família e ami-
gos enlutados os sentimentos
e pesar do Grupo Bom Jesus.

SR. JOSÉ MARIA DE MOURA
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 55 anos de idade
e era filho do Sr. Jesuel Antonio
de Moura, falecido e da Sra.
Benedita Aparecida Silveira de
Moura. Deixa o filho: Felipe Bra-
gion, cunhados, sobrinhos, ne-
tos, irmãos e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem  as

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE  LICITAÇÃO
Comunicamos que está reaberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de
Preço nº 14/2024, Processo: 167/2024, que tem por objeto a aquisição de MA-
TERIAIS PARA PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA  As propostas serão acolhidas com
início no dia 26/04/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 13/05/
2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia
13/05/2024.  Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico
será realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Siste-
ma BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à dispo-
sição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral
748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pe-
dro, 24 de abril de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SR. ERENILDO CRUZ DA SIL-
VA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 54 anos, filho
do Sr. Benicio Borges da Sil-
va e da Sra. Valdete Jesus da
Cruz. Deixa irmãos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pul tamento será real izado
hoje,  sa indo o féret ro às
09h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA HELENA MENUZZI
GERALDI faleceu ontem, nesta
cidade, contava 69 anos, filha
dos finados Sr. Pedro Menuzzi
e da Sra. Disolina Formagio,
era viúva do Sr. Luiz Otavio Ge-
raldi; deixa os filhos: Luciana

Menuzzi Geraldi, casada com
o Sr. Eduardo Lengyel Zanini;
Patricia Geraldi Medeiros, ca-
sada com o Sr.  Marcos Aurelio
Medeiros Groto e Leonardo
Menuzzi Geraldi. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “06”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GERALDO SABINO LEITE
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 85 anos, filho dos
finados Sr. Jose Sabino Leite
e da Sra. Elvira Alves de Frei-
tas; deixa os filhos: Jose Sa-
bino Leite, casado com a Sra.

Rosario Leite; Wilson Antonio
Leite, casado com a Sra. Ma-
ria Jose da Silva Leite; Jonas
Antonio Leite; Jairo Sabino
Leite, casado com a Sra. Lui-
za Leite; Joel Sabino Leite,
casado com a Sra. Marcia Lei-
te; Josias Sabino Leite, casa-
do com a Sra. Silvana Leite;
Raquel Sabino Leite, casada
com o Sr. Rosildo; Marines
Sabino Leite e era sua filha:
Mirian Sabino Leite, já falecida.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 13h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

16:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição – Sala B, seguin-
do para o  Cemitério Parque da
Ressurreição. A família e ami-
gos enlutados os sentimentos
e pesar do Grupo Bom Jesus.

SRA. LAURA BATISTA GOMES
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 76 anos de idade
e era casada com o Sr. Clovis
Gomes da Silva. Era filha do Sr.
José Rodrigues Batista Junior
e da Sra. Astesia de Moraes
Batista, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Alcileia Batista Gomes da
Silva  Soares casada com Mar-
cos Senghi Soares, Clovis Go-
mes da Silva Junior casado
com Juliana Cristina Brunelli
Gomes da Silva, Alcilan Gomes
da Silva casado com Carolina
Nardin Mendes Silva, Alcione
Gomes da Silva. Deixa netos,
demais parentes e amigos.  O
velório ocorreu ontem no Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba – Sala Esmeralda das 13
as 17:00 horas, onde também
houve a Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no Salão
Nobre. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PATRICIO ANTONIO DE
SOUZA faleceu ontem na cida-

de de Piracicaba, aos 82 anos
de idade e era casado com a
Sra. Marlene Luzia de Souza.
Era filho do Sr. Jose Antônio
de Souza e da Sra. Antônia da
Silva Souza, falecidos. Deixa
os filhos: Solange Aparecida
de Souza, Reginaldo Donizeti
de Souza. Deixa 02 netas, 03
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório  do Cemitério de Vila Re-
zende – Sala 01, seguindo
para o Cemitério de Vila Re-
zende. A família e amigos en-
lutados os sentimentos e pe-
sar do Grupo Bom Jesus.

SR. NIVALDO DELFINO DO NAS-
CIMENTO faleceu ontem na ci-

dade de Piracicaba, aos 76
anos de idade e era casado
com a Sra. Maria Aparecida Vi-
dal do Nascimento. Era filho do
Sr. João Delfino do Nascimen-
to e da Sra. Angelina Capeta do
Nascimento, falecidos. Deixa
os filhos: João Paulo Nasci-
mento, Ivani do Nascimento, Jo-
siane Nascimento, Ana Paula
Nascimento, Cristiane Nasci-
mento, Thifani Neves do Nasci-
mento. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 10:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Memorial Bom Jesus /
São Pedro – Sala 01 seguin-
do para o  Cemitério Municipal
de São Pedro. A família e ami-
gos enlutados os sentimentos
e pesar do Grupo Bom Jesus.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

FALECIMENTOS
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Rio das Pedras firma parceria
para Câmara Hiperbárica
Essa tecnologia permite seguramente um dos melhores resultados,
proporcionando assim um dos melhores custo/benefício a todos os envolvidos

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

Saúde nos bairros
visita o “Santa Isabel”

O bairro mais afastado e até
desconhecido de muitos mora-
dores foi atendido pelo progra-
ma “Saúde nos bairros” no últi-
mo final de semana. O progra-
ma leva médicos para consultas
aos sábados de manhã à bair-
ros mais afastados do centro
vem acontecendo rotineiramen-
te através das ações da Secreta-
ria de Saúde. O bairro Santa
Isabel fica no extremo da cida-

Divulgação

de de Rio das Pedras na divisa
com Piracicaba e próximo à San-
ta Bárbara requer que os mora-
dores se desloquem bastante para
terem acesso a atendimento mé-
dico e levar o programa até o bair-
ro garante que a população espe-
cialmente mais carente tenha o
acesso a consulta facilitado.

Entre os atendimentos acon-
teceram: consultas, avaliações,
pedidos de exames e outros.

A uxigenioterapia hiperbári-
ca ( OHB) é um tratamento mé-
dico no qual o paciente respira
oxigênio puro dentro de um
equipamento chamado “Câmara
Hiperbárica. A oxigenioterapia
hiperbárica provoca um aumen-
to na quantidade de oxigênio
transportado pelo sangue. Nes-
tas condições, o oxigênio produ-
zirá uma série de efeitos de inte-
resse terapêutico, tais como:

- Combate a infecções por
fungos

- Compensação da deficiên-
cia de oxigênio decorrente da
obstrução de vasos sanguíne-
os, favorecendo a cicatrização
de feridas crônicas e agudas,

- Favorecimento da eliminação
de substâncias tóxicas e toxinas,

- Potencialização da ação
de antibióticos, tornando-os
mais eficientes.

O tratamento é realizado

diariamente com duração de
duas horas cada sessão.

O número médio ´e de 30
a 60 sessões, contudo aquanti-
dade é definica de acordo com
a gravidade da situação.

Essa tecnologia permite segu-
ramente um dos melhores resul-
tados, proporcionando assim um
dos melhores custo/benefício a
todos os envolvidos. Segundo a
enfermeira Camila P. basso, a oxi-
genioterapia hiperbárica oferece
aos pacientes  diversos benefícios.

Os tratamentos precoces
podem evitar a evolução de do-
enças e suas complicações como
a amputação de membros, pode
acelerar a cicatrização. O servi-
ço está disponível para pacien-
tes com diagnóstico e indicação
médica e os profissionais da
saúde de Rio das Pedras pude-
ram se capacitar para oferece-
rem o tratamento à população.

Divulgação

Câmaa Hiperbárica foi testada e experimentada
por agentes da saúde pública de Rio das Pedras
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Alunos recebem vacinas
Divulgação

Dia 23 foi um dia especial no
Centro de Educação e Atendimen-
to à Pessoa com Deficiência
(CEAD). A Secretaria de Saúde  re-
alizou uma ação de vacinação com
o objetivo de atualizar a carteiri-
nha de vacinação de todos os alu-
nos da rede pública municipal.

A vacinação é uma medida
essencial para proteger a saúde
de nossas crianças e jovens.
Além de prevenir doenças, a imu-
nização contribui para a constru-
ção de uma comunidade mais
saudável e segura para todos.

Durante a ação, todos os alu-
nos tem suas carteirinhas de vaci-
nação atualizadas, proporcionan-
do tranquilidade aos pais e res-
ponsáveis e garantindo que os es-
tudantes estejam protegidos con-
tra doenças evitáveis por vacinas.

A importância da vacina-
ção vai além da proteção indi-
vidual, ela também é funda-
mental para alcançar a imuni-
dade de rebanho e proteger
toda a comunidade, especial-
mente aqueles que não podem ser
vacinados por razões médicas.

Divulgação Divulgação

Os adeptos do Moutain Bike
da cidade tiveram um aprova
exclusivamente para eles no
domingo, dia 21 de abril. A pro-
va teve saída ao lado do Portal
de entrada da cidade e seguiu
por dois percursos de 20 e 40
Km. A competição faz parte do
calendário do torneio 1º de Maio

– Jogos do trabalhador que se
esforça para atender ao maior
número de modalidades pos-
síveis. A prova teve estrutura
completa fornecida pela Secre-
taria de Esportes com  ten-
da,  banheiros químicos,
café da manhã, ambulância e
acompanhamento da prova.

MOUTAIN BIKE
Quem quiser curtir uma tarde
de Rock, Motos e ainda cola-
borar com os animais de rua,
pode fazer tudo isso ao mes-
mo tempo neste final de se-
mana. O Quiosque MG Red-
neck localizado no calçadão
da Avenida Elias Candido
Ayres em frente onde era o
recinto do Rodeio traz a apre-
sentação da banda “Frente
Niilista” com entrada gratuita,

mas pedindo a doação de ra-
ção para os animais de rua.
Quem for participar do evento,
mas não lembrou de comprar
a ração com antecedência, vai
haver a venda no local. O
show começa as 15h deste
sábado dia 27  de abril . As
doações também podem ser
feitas nos pontos: Sander
Tatoo, Agropecuária São Be-
nedito e Boxing Club RDP.

MOTOCLUBE

O maior torneio esportivo da
cidade já começou e segue até a
sua final no dia 1º de Maio.

Os jogos do trabalhador re-
únem centenas de competidores
das mais diversas modalidades
durante mais de 15 dias de com-
petição. O campeonato de Fut-
sal já teve seu início e reuniu
centenas de atletas e teve casa
cheia praticamente todas as noi-
tes no ginásio de esportes.

A prova de Moutain Bike
também já aconteceu domingo
passado com dezenas de atletas
participantes. Para este final de
semana acontecem: 28/04 - Tor-
neio de Futvolei no Clube de
Campo à partir das 08h inscri-
ções no local; 28/04 – Corrida

Cross Country com saída ao lado
do Portal da cidade às 07:30.

Para o dia 1º de Maio acon-
tecem as competições de: Truco,
Basquete 3x3, Volei de Areia,
Malha e Futebol de Campo.

OUTRAS — O torneio ain-
da tem outras atrações como o
jogo entre os times de Sósias de
jogadores famosos incluindo
Sósias de Vini Junior (Real Ma-
drid), Cassio e Yuri Alberto (jo-
gadores do Corinthians). Após
a final do torneio de Futebol
acontece o Show “Samba
d´Aninha” com a cantora Aninha
Barros. O evento tem entrada
gratuita, mas quem puder doar
um litro de leite irá concorrer a
Camisetas de times de futebol.

1º 1º 1º 1º 1º DEDEDEDEDE M M M M MAIOAIOAIOAIOAIO

Torneio une esporte,
solidariedade e música
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